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Лесозаготовители,
Выше

погода благоприятствует 
темпы вывозки!

в лесном цехе
о в  л а с т и

Т О М Л Е С П РО М : за 9 дней апреля вывезено 

227,5 тысячи кубометров.

И Д УТ ВП Е РЕ Д И : Белоярский лесопромыш
ленный комбинат, Сайгинский и Новотегуль- 
детский леспромхозы.

ПОМОГ ТРАНСПОРТНЫЙ
В диспетчерской автопар

ка Лайекого 1 леспромхоза 
вывешен очередной выпуск 
боевого листка. В нем, в 

■ частности, говорится, что в 
социалистическом соревно
вании водителей транспорт, 
ного комплекса вновь впере
ди бригада Валерия Леоно-. 
ва.

— Такие выпуски стали 
привычными для коллекти
ва, — говорит начальник 
транспортного комплекса 
И. А. Двухреченекий. — Мы 
сохранили структуру органи. 
зации водителей по брига
дам. Возглавляют их комму
нисты В. Н. Леонов и В. М. 
Чуриков. Чаще побеждают 
нынче Валерий Леонов с 
товарищами.

Высоких показателей до
бились работники комйлек. 
са и в апрельские дни. Доб
росовестное отношение води
телей к делу, помощь им со

стороны других служб, вы
сокое индивидуальное ма
стерство способствовали ус
пеху. Как и в дни ударного 
месячника, тон задают води
тели В. Борисов, Г. Мель
ников, А. Евсюков, А. Ягод- 
кин, коммунист Д. Андросов 
и бригадир секретарь пар
тийной организации лесо
пункта Центральный В. Лео
нов.

Валерий Николаевич еще 
довольно молодой шофер: 
за рулем семь лет. Это не 
так много по сравнению с 
такими ветеранами, как бри
гадир В. М. Чуриков и шо
фер В. Г. Борисов, прорабо
тавшими около 20 лет на 
предприятии. Но и за такой 
срок В. Н. Леонов сумел 
раскрыть свои способности 
водителя и организатора. Он 
привык звать вперед своим 
примером. Так, в марте его 
экипаж вывез более 3 тысяч

кубометров леса — один из 
лучших результатов в райо
не.

Его МАЗ-509 всегда в хо
рошем состоянии, хотя про
шел уже более ста тысяч 
километров без капитально
го ремонта. Как бригадир 
Валерий Николаевич тоже 
делает немало. В особенно
сти умело использует техни
ку в транспортном комплек
се.

Недавно товарищи избра
ли его секретарем партийной 
организации лесопункта. На 
первом партийном собрании 
Валерий Николаевич при
звал коммунистов продол
жить ударную вахту марта 
в апреле, достойно встретить 
109-ю годовщину со дня 
рождения В. И. Ленина, И 
слово бритадира не расхо
дится с делом.
, Н. ПИНЧУК.

Аснновский район.

Молодой водитель лесовоза Анатолий Жеуров — потом
ственный лесозаготовитель. Его отец—Константин Жеу
ров—известный па предприятии оператор челюстного по
грузчика. Несмотря на нехватку опыта, Анатолий стал 
одним из лучших в транспортном комплексе Новоте. 
гульдетекого леспромхоза. Сейчас он занят вывозкой ле
са с вахтового участка Заря. Ежесуточно экипаж, где 
трудится Жеуров, выполняет задание на 150—160 процен
тов.

Фото В. Федорова.

I

НА ТАЕЖ НЫХ 
Т Р А С С А Х

Мнпаевка. Не снижая 
темпов трудится в первой 
декаде апреля коллектив 
транспортного комплекса 
Асиновского леспромхоза под 
руководством А. И. Чукли- 
нова. Задание первой пяти
дневки выполнено на 132 
процента, а с начала работы 
вывезено уже около 23 ты
сяч' кубометров, что на 6,5 
тысячи больше, чем преду- 
смот|)ено заданием.

Катайга. На лесовозных 
трассах Катайгинского лес
промхоза продолжается со
ревнование между водителя
ми транспортного комплекса 
В. В. Селезнева и бригадой 
А. Ф. Агафонова. За пять 
дней апреля транспортники

вывезли 2.173 кубометра при 
плане 1.430. Более чем в пол
тора раза перевыполнила 
план и бригада А. Ф. Агафо
нова.

Линево. Самой высокЬй в 
апреле выработки среди 
транспортных комплексов 
объединения Томлеспром 
добился коллектив из Ли- 
невского леспромхоза под 
руководством Л. А. Литовца. 
Доставлено на нижние сила, 
ды около 3,5 тысячи кубо
метров — 132 процента пла
на,

Тегульдет. Наращивает 
темпы транспортный комп
лекс Новотегульдетского 
леспромхоза, который воз
главляет Ф. Ф. Валевич. С 
вахтового участка вывезено 
на восемьсот кубометров леса 
больше запланированного. 
Выполнен план, доведенный 
комплексу на сезон.

Д о л г П о с л е  в ы с т у п л е н и я  г а з е т ы
п о г а с и м « Э Х О  З В О Н К И Х  Ф Р А З »
За два месяца бригада за

должала больше 3 тысяч 
кубометров. В марте стави
ли задачу максимально со
кратить отставание. Стара
лись ребята на совесть. Це
ной больших усилий удалось 
заготовить дополнительно 
1.751 кубометр. •

В апреле, поддержав при
зыв передовых лесозаготови
телей, решили достойными 
трудовыми подарками встре
тить 109-ю годовщину со 
дня рождения В. И'. Ленина. 
Будем стремиться полностью 
погасить долг.

И. ЩЕКОТОВ, 
бригадир Суйгинского 
филиала производствен
ного объединения Чу- 

лымлес.

Под таким названием в 
газете «Красное знамя» 27 
февраля 1979 года опублико- 
вана статья, в которой под
вергнуты критике руководи
тели Катайгинского лес
промхоза за неудовлетвори. 
тельное использование но- 
■ вой лесозаготовительной 
техники.

Факты, изложенные в 
статье, имели место. На со
вещании главных инженеров 
и мастеров лесозаготовок, 
осваивающих новые валоч- 
ные машины, заслушан от
чет главного инженера Ка
тайгинского леспромхоза

|И. С. Пархомчука.
Участники школы передо

вого опыта, в том числе и 
делегация Катайгинского 
леспромхоза, ознакомились

с опытом работы механизи
рованной бригады В. В.
Жгунова из Аслановского 
леспромхоза. Выработаны 
рекомендации по улучшению 
использования новой техни. 
ки. Руководству Катайгия. 
ского леспромхоза дано ука
зание перейти на комплек
тацию бригад по типу пере
довых коллективов Н. М.
Воронова и В. В. Жгунова 
из Аслановского леспромхо
за.

Для устойчивой работы ва- 
лочных машин ВМ-4 Катай- 
гинскому леспромхозу выде
лены ремонтный групповой 
комплект, партия пильных 
цепей и резинотехнических 
изделий.

. te. САВИН, 
главный инженер объе

динения Томлеспром.

“ г -  Т ОГ У Р С К ИЕ  П А Р А Д ОК С Ы
Пиковский и Белояровский т ранс порт ные комплексы 
работают в одинаковых условиях, а результаты разные

Мы беседовали с бульдозе
ристом, секретарем партий
ной организации Белояров- 
ского лесопункта А. И. Чир
ковым. Держался Анатолий 
Иванович бодро, однако его 
усталые глаза говорили яс
нее слов. Выяснилось, что 
более суток он не покидал 
кабину бульдозера. Заболел 
сменщик, а дороги чистить 
надо: только что свирепст
вовал буран. Энтузиастов, 
подобных Чиркову, я встре
чал на лесопункте букваль
но везде.

Невольно возник вопрос: а 
почему же, имея таких ра
ботников, Белояровский
транспортный комплекс, 
как и весь Тогурский лесо
промышленный комбинат, 
не справился с мартовским 
планом? Причем не сдержал 
слово коллектив, который в 
числе' первых в объедине
нии Томлеспром выступил с 
призывом максимально
уменьшить долг, допущен
ный в. январе-феврале. Мо
жет быть, здесь не прижи
лись транспортные комп
лексы? Однако разговор с 
бригадиром В. М. Пелющен- 
Ко развеял сомнения.

— Комплекс помог нам 
улучшить работу всех 
звеньев. — говорил водитель.

— не было, простоев из-за 
погрузки, исправно работа
ли челюстники. Нет у нас 
претензий к ремонтникам. 
Бригада, которую возглав
лял ветеран В. И. Морозов, 
работала в две смены, и 
лесовозы почти не простаи- 
Banil. Да и коллектив води
телей в Пиковке сложился 
уже три года назад. Выгоды 
бригадной вывозки усвоили 
отлично. Так что за транс
портные комплексы мы обе
ими руками голосуем. Да и 
результаты у нашего коллек
тива отличные.

Пиковский транспортный 
комплекс — единственный 
на предприятии коллектив, 
справившийся с заданием. 
Сравним его работу с сосе
дями из Белояровди. И там, 
и здесь по восемь списочных 
лесовозов, примерно одина
ковое расстояние вывозки 
(65—70 километров). Зада
ние марта пиковцы выпол
нили на 107 процентов, а бе- 
лояровцы — лишь на 87. 
Чем объяснить такую раз
ницу?

В процессе освоения но
вых форм организации тру
да большая роль отводится 
руководителю. Начальника
ми комплексов везде назна
чили людей технически 
грамотных, хорошо знаю- 
■  ишяиявииере* г.я)шлммщц

щих производство. Однако 
они не смогли в равной сте
пени мобилизовать коллек
тивы трудиться с макси
мальной отдачей.

В дни ударного месячни
ка, да и в первой декаде 
апреля, начальники транс
портных комплексов зача
стую не считаются со вре
менем. Именно так работа
ет начальник Пиковского 
транспортного комплекса 
Петр Семенович Борисенко. 
В течение суток он успевал 
побывать на всех участках. 
Как' говорили рабочие, им 
казалось, что именно у них 
он присутствует постоянно.

Немаловажно и такое об
стоятельство. Пиковцы на
метили одну большую цель 
— социалистические обяза
тельства. И упорно шли к 
ней, ежедневно подводя ито
ги, учитывая • и устраняя 
ошибки. Вот такого-то боево
го настроя, настойчивости и 
беспокойства за взятые обя
зательства и не хватило ос
тальным коллективам ком
бината.

Я спросил начальника Бе- 
лояровского транспортного 
комплекса Ю. Т. Боева, ка
кой суточный график вы
возки был установлен кол
лективу? Он назвал 233 ку
бометра по норме, 333 по на- 
т н  т

ряд-заданию. Однако дейст
вительный график — 462
кубометра — начальник по
чему-то «упустил». Безу
словно, это напряженное за
дание.. Однако комплекс в 
отдельные дни выполнял 
его. Значит, можно было 
так работать. Надо было мо
билизовать коллектив на та
кую работу, как это сумели 
сделать пикбвцы. Но этого 
не случилось, потому что не 
было в коллективе настроя 
выполнять ■ максимальный 
график.

Конечно, имелись и объек
тивные трудности, помешав
шие предприятию достичь 
лучших результатов. Тогур- 
цам не хватало дорожной 
техники, а ведь общая про
тяженность дорог составляет 
почти 400 километров. Есть 
и другие причины. Но ни
чем не объяснить, почему 
ни на одном лесопункте 
предприятия не было созда
но ни одного трехсменного 
экипажа. В лучшем случае 
на три машины один под
менный шофер. Резерва на 
всякий непредвиденный слу
чай не было. В .марте води
тели транспортных комп
лексов работали на пределе 
сил, а коэффициент смен
ности не превысил 2,3. Не-’ 
высок и коэффициент тех
нической готовности (0,63

при плане 0,75). И это при 
напряженной работе ре
монтников, которая велась, 
к сожалению, беспланово.

Да, на предприятии дейст
вительно старый парк лесо
возных машин: средний про
бег на автомобиль превы
сил 150 тысяч километров. 
Но об этом в Тогуре знали 
давно. Нужно было еще чет
че организовать ремонт, 
сконцентрировать наиболее 
дефицитные запасные ча
сти в одних руках, создать 
обменный фонд. Не на высо
те оказалась служба главно
го механика комбината....

Бичом вывозки стали до
роги. Дело не только в не
хватке дорожной техники, о 
чем любят так охотно пого
ворить на комбинате, стыд
ливо умалчивая о не менее 
существенной причине сры
ва. На комбинате не сумели 
подготовить бульдозеристов, 
не организовали использо
вание имеющейся техники в 
две-три смены. И получа
лось, что люди работали 
чуть ли не круглосуточно, 
а не успевали сделать необ
ходимый объем работ.

Организационные просче
ты, допущенные руководите
лями комбината, лесопунк
тов, транспортных комплек
сов, привели к новому сры
ву. Не улучшились пока де
ла и в апреле. Чтобы дейст
вительно преодолеть отста
вание, от руководителей 
комбината требуются не 
слова, а конкретные дела, 
продуманная программа дей
ствий. План четвертого года 
пятилетки должен быть вы
полнен.

И. ЛЕВШИН.
Томск — Тогур.

В обкоме К П С С
Бюро обкома КПСС при 

чах в связи е проведением 
ка».

Бюро отметило, что' в на
шей области немало сделано 
для улучшения условий вос
питания и обучения детей. 
Только за последние три го
да построено 32 школы на 
11.166 мест, пришкольных 
интернатов на 1.290 мест, до
школьных учреждений —' на 
6.940 мест, 6 молочных ку
хонь. Открыты 6 детских 
спортивных, 4 музыкальные 
и одна художественная шко
лы. Выросла на 1.550 мест 
база летнего отдыха пионе
ров и школьников.

Тем не менее партийным, 
советским, хозяйственным, 
профсоюзным и комсомоль
ским организациям необхо
димо, руководствуясь реше
ниями XXV съезда КПСС, 
значительно повысить вни
мание к охране материнства 
и детства, здоровья детей, к 
их образованию, воспитанию 
и гармоничному развитию.

В постановлении бюро об
кома КПСС- подчеркивается, 
что горкомы, райкомы 
КПСС, первичные партий
ные организации, Советы на
родных депутатов, профсо
юзные и комсомольские 
организации, идеологиче
ские учреждения долж
ны. использовать .прове
дение .Года ребенка для уси
ления массово-политической 
работы среди населения, ши
рокого разъяснения миролю
бивой политики Советского 
Союза, и стран социалисти
ческого содружества, показа 
их усилий в борьбе за ук
репление мира и безопасно
сти народов. В пропагандист
ской работе важно еще ярче 
раскрывать преимущества 
социализма в создании ус
ловий для обеспечения сча
стливого детства, гарантиро
ванного Конституцией СССР.

Горрайисполксмам совме
стно с руководителями обла
стных управлений и ве
домств, строительных орга
низаций поручено рассмот
реть ход выполнения планов 
десятой пятилетки по раз
витию сети детских больниц 
и поликлиник, родовспомо
гательных учреждений, дет
ских молочных кухонь, по 
строительству школ, до
школьных и внешкольных 
учреждений и обеспечить 
безусловное выполнение 
плановых заданий.

вяло постановление «О аада- 
Международного года ребен-

В текущем году надо по
строить 9 школ на 4.992 ме
ста. дошкольных учрежде
ний — на 3.230 мест, пионер
ских лагерей — на тысячу 
мест. Кроме того, территори
альное управление строи
тельства обязано обеспечить 
ввод Дворца пионеров,, дет
ско-юношеской спортивной 
школы, детской больницы и 
начать строительство' роддо
ма в г. Томсн'е. Облисполко
му, горисполкому, заводам 
манометровому, режущих 
инструментов и дрз'гтгм по
ручено принять меры для 
укрепления материально- 
технической базы , роддомов 
и женских консультаций.

Облсовпроф, отраслевые 
обкомы профсоюза обязаны 
безусловно выполнить план 
строительства пионерских 
лагерей, их реконструкции и 
благоустройства. Важно сво
евременно подготовить все 
лагеря к оздоровительному 
сезону 1979 года, создав не
обходимые условия для тру
дового и нравственного вос
питания детей, организации 
спортивно-массовой работы.

Областному отделу здраво
охранения следует улучшить 
качество медицинского об
служивания в детских лечеб
но-профилактических, аку- 
шерско - .гинекологических, 
дошкольных учреждениях и 
школах, развернуть широ
кую пропаганду вопросов 
охраны 'здоровья детей, под 
девизом «Здоровые дети — 
надежное будущее», активи
зировать борьбу против 
пьянства, и курения.

Областному отделу народ
ного образования, управле
нию культуры, обкому 
ВЛКСМ, творческим органи
зациям предложено рассмот
реть вопросы улучшения эс
тетического воспитания де
тей, обратив особое внима
ние на развитие сети му
зыкальных и художествен
ных школ.

Рекомендовано повсемест
но организовать фестивали 
детской художественной са
модеятельности, творческие 
отчеты перед населением 
детских музыкальных школ, 
смотры-конкурсы техниче
ского, прикладного искусст
ва, выставки детских рисун
ков и фотовыставки под де
визом: «Наше счастливое

детство». Важно полнее ис
пользовать возможности об
ластной филармонии для 
улучшения, работы с детьми 
по пропаганде классической, 
русской, советской и зару
бежной музыки, знакомства 
с творчеством лучших ху
дожественных коллективов 
страны, приезжающих..в. об
ласть.

Необходимо улучшить биб
лиотечное обслуживание де
тей и подростков, работу 
среди них по пропаганде 
книги, воспитанию их чита
тельских интересов, приви
тию любви к чтению.

Обкому ВЛКСМ, облбно. 
комитету по физической 
культуре и спорту следует 
усилить работу по развитию 
физкультуры среди детей и 
подростков, добиться: массо
вого участия школьников в 
спорте, особенно . в катании 
на льгжах и коньках. Орга
низовать в'школах и по ме
сту жительства спортивные 
праздники . и соревнования, 
разработать планы проведе
ния районных и областных 
соревнований по различным 
видам спорта. Провести об
ластной смотр-конкурс на 
лучшую постановку спорттгв- 
но-массовой работы в обще
образовательных школах. 
Особое внимание — расши
рению сети детско-юноше
ских спортивных шкод, 
спортивных сооружений как 
в. городе, так и в сельской 
местности. Важно направить 
лучших спортсменов для ра
боты с детьми по месту жи
тельства, организации дворо
вых команд.

Бюро обкома потребовало 
от управления местной про
мышленности, руководителей 
швейной, трикотажной фаб
рик принять меры к расши
рению ассортимента и повы
шению качества выпускае
мых товаров для детей.

Областным управ леяиям
торговли, общественного пи
тания, снабжения и сбыта 
следует сделать все для 
улучшения торговли'детски
ми товарами, спортивным 
инвентарем и общественного 
питания детей, подростков. 
Под особым контролем дол
жно быть обеспечение про
дуктами питания и одеждой 
ребят, проживающих в шко
лах-интернатах и детских 
домах.

Утверждена областная ко
миссия по проведению Года
ребенка.

облисполком на своем засе
дании принял решения о
дальнейшем увеличении 
производства товаров народ
ного потребления в области, 
о мерах по повышению на
дежности томского водозабо
ра и о благоустройстве рабо
чего поселка Тимирязевский 
Томского «района.

Щ iiiiiiriiiiniifiiiiiiiirmmimnm

коллективу манометрового 
завода вручен диплом обл. 
еовпрофа, обкома ВЛКСМ и 
управления материально- 
технического снабжения 
Томскснаб за высокие пока
затели в областном общест
венном смотре по эффектив. 
ности использования сырья, 
материалов и топливно- 
энергетических ресурсов в 
1978 году.

Активно проводят “эту ра
боту на заводе и нынче. Сей. 
час действует штаб по эконо
мии электроэнергии, созданы 
цеховые комиссии специаль
но по этому разделу произ
водства.

О. СИМОНЦЕВА.

Ц §§ 111М1Н|1|1Н111!|Ш11Ш1111!11ШШ

в шлифовально-сборочном 
цехе предприятия приборных 
подшипников подшипнико
вого завода приступили к ус
тановке трех желобошлифо- 
вальных автоматов. Изго
товленные на Ленинград
ском заводе им. Ильича, эти 
агрегаты заменят старые. 
Новые автоматы в два раза 
•производительнее, позволя
ют добиваться точности об
работки колец подшипников 
на класс выше. Обслужи
вать их будут кадровые ра
бочие завода, передовики 
производства А. В. Филинов 
и Б. С. Зибаров.

В цехе уже экеллуатиру. 
ются четырнадцать ленин
градских желобошлифо
вальных автоматов. Уста
новкой последних заканчи
вается первая очередь тех
нического обновления ста. 
ночного парка, цеха.

К. КАРТАШОВ,

в Томск возвратилась из 
Хакассии группа научных 
сотрудников Томского НИИ 
курортологии, принимавшая 
по просьбе Красноярского 
терр иториа л ьн ого к у рортног о 
управления участие в со
стоявшемся на курорте 
«Озеро Шира» семинаре по 
лечению на озере желудоч
но-кишечных заболеваний 
с использованием местной 
минеральной воды. На этом 
семинаре доктор медицин
ских наук. Н. П. Завадов. 
ская, кандидат медицинских 
наук С. В. Низкодубова, на
учные сотрудники института 
Э. И. Фильченко и В. К. 
Ушаков доложили резуль
таты проведенных ими ис
следований по обсуждавшей
ся проблеме.

Н. МИХАЙЛОВ.

Проверяем выполнение обязательств

Н е  ч и с л о м , 
а  ум ен ьем

Государственный подшип
никовый завод знают все 
томичи. Но немногие, навер
ное, имеют представление об 
одном из крупнейших цехов 
— цехе железнодорожных 
подшипников. Его еще на
зывают неофициально — 
«завод в заводе». Здесь вы
пускают почти четверть 
всей заводской продукции, 
причем делают ее от начала 
и до конца. ЦЖДП распо
лагает четырьмя автомати
ческими линиями, без кото
рых был бы невозможен 
массовый выпуск подшил* 
ников.

Но именно эти самые ли
нии и стали несколько лет 
назад гордиевым узлом, ко
торый срочно. требовалось 
разрубить. Причин было 
множество: большая теку
честь кадров, особенно на 
начальных операциях. Это 
вело к низкой квалифика
ции рабочих и, следователь, 
но, к высокому браку. По
временно-премиальная опла
та труда, которая здесь при
менялась, не стимулировала 
производительности труда. 
Особенно невыгодно было 
молодым рабочим, имеющим 
низкий разряд.

Обстановка потребовала 
пересмотра организации 
труда. И тогда решили соз
дать сквозную бригаду, ра. 
ботающую по единому на
ряду. Идея организации по
добной бригады принадлежа
ла старшему' мастеру шли
фовальных автоматических 
линий Сергею Ивановичу 
Каштьгкину. ■"

Так в ноябре 1976 года 
появилась первая бригада, 
во главе которой встал Иван 
Яковлевич Зайцев. Выбор 
на него пал не случайно — 
за плечами у него более 20 
лет работы на заводе. Выл 
наладчиком, запускал новые 
линии — а значит, и знать 
их должен. Да и сама брига
да подобралась неплохая: 
умение и квалификация ве
теранов удачно сочетались с 
задором молодежи.

Сейчас, когда прошло -уже 
два с половиной года: можно 
взвесить все плюсы и мину
сы и сделать выводы. Впро
чем, вывод может быть толь
ко один — идея оправдывает 
себя. Попробуем доказать 
это на примере той самой, 
первой бригады Зайцева.

На первый взгляд, особых 
изменений не произошло. 
Бригада выполняет прежние 
операции, на тех же Станках. 
Но это только внешне. Пре
доставим • слово -цифрам. 
План трех лет пятилетки 
рабочие выполнили к 15 
сентября прошлого года. Пе
ревыполнили задание перво-- 
го квартала 1979 года. Коли
чество технически неизбеж
ных потерь с семи процен

тов снизилось до 2,3—3, На 
том же самом участке, где 
раньше было 29 человек, те
перь трудятся 24 рабочих. 
А задание значительно воз
росло. Выработка на каждо
го рабочего в первом квар
тале возросла на И процен
тов против плана.

— За счет чего? — улыба
ется моему вопросу Иван 
Яковлевич Зайцев. — Если 
раньше каждый отвечал 
только за себя, то теперь за 
брак любого рабочего несут 
ответственность все. Отсюда 
— четкий взаимоконтроль, 
хорошая дисциплина. Теперь 
бригада стала настоящим 
коллективом, где каждый 
болеет за общее дело.

Правда, срывы бывают и 
сейчас. .Так в январе этого 
года выход годных колец У 
бригады был 24 тысячи штук 
вместо 18 тысяч по плану, 
однако победителем в сорев
новании она не смогла стать 
потому, что было нарушение 
трудовой ДИСЦИПЛИНЫ, ;

Конечно, такие происшест
вия — редкость. Й они не
пременно становятся пред
метом обсуждения на общем 
собрании бригады. Б кол
лективе активно действует 
система баллов ;— новшество 
довольно интересное. Введе
но для того, чтобы не допу
стить уравниловки. Ведь 
квалификация у рабочих 
разная, отношение к делу — 
тоже.

Строгости не излишни. А 
как же иначе? Эти подшип
ники используются в же
лезнодорожных составах, и 
любой брак, даже самый не
значительный, может приве
сти к аварии. Потому так 
внимательны всегда контро
леры ОТК. И .если они гово
рят «добро», ясно, что 'ПОД
ШИПНИКИ отвечают самым 
высоким требованиям.

— У нас в бригаде развер
нулось соревнование,—всту
пает в разговор И. Я. Зай
цев, — сдавать продукцию с 
первого предъявления.

.Казалось бы, все, идет хо
рошо, и, как гласит послови
ца: -«От добра добра не 
ищут». Но по предложению 
Зайцева присоединили к 
бригаде линию чистового 
шлифования роликовой до
рожки. .

— Это позволит бригаде 
обеспечивать план ' цеха, •— 
поясняет Иван Яковлевич. — 
Но надо снова обучать кад
ры, дать им возможность 
войти в коллектив.

У бригадира новые. забо
ты. Опять предстоит решить 
множество проблем, чтобы 
потом работать еще лучше.

А. КОТЕЯЕВСКИЙ,
студент отделения жур
налистики филологиче
ского факультета уни

верситета.
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За высокий
у р о ж а й

Коллективы мехотрядов 
Крутоложенского отделения 
колхоза «Первое мая» и Сер
геевского колхоза «Маяк» 
заключили договор на социа
листическое соревнование. 
Они решили получить в 
этом голу по 23 центнера 
зерновых с гектара и по 300 
иенткеоов зеленой массы 
кукурузы.

» Олобоив высокие обяза
тельства механизаторов, 
партком колхоза «Первое 
мая» принял постановле
ние. обязывающее агрономи
ческую, инженерную служ
бы обеспечить условия для 
получения высоких урожаев, 
и предложил поддержать 
инициативу в других кол
лективах. Ломовицкий от
ряд начал соревнование с 
успенскими механизатора
ми колхоза «Заря».

Одобрил инициативу ме
ханизаторов и партком кол
хоза «Маяк».

Н. САНЛАНОВА.
Первомайский район.

Растут ряды 
коммунистов

Партийная организация 
нашего завода постоянно 
растет за счет передовиков 
производства. Недавно на 
заседании парткома принят 
в члены КПСС А. К. Гарин. 
Кандидатские карточки вру
чены токарям десятого цеха 
Н. Д. Болотниковой и Т. С. 
Федотовой.

Все они активные обще
ственники. А. К. Гарик воз
главлял цеховую комсомоль
скую организацию. Приобре
тенный опыт работы с 
людьми очень помогает 
ему сейчас, когда он стал за
местителем начальника цеха. 
Надежда Болотникова — 
член цехового бюро ВЛКСМ, 
отличник Ленинского заче
та, Татьяна Федотова рабо
тает в редколлегии цеховой 
стенной газеты.

За последние четыре ме
сяца 15 лучших комсомоль
цев приняты кандидатами в 
члены КПСС.

A. ОСИНЦЕВ/
секретарь парткома за
вода режущих инстру

ментов.

П о д в е д е н ы  

w т о  г  и
32 центра общественно-по

литической работы созданы 
нате: предприятиях Бакчар- 
сгеого района. 17 из них — 
на животноводческих фер
мах и комплексах.

Подведя итоги объявлен
ного в районе смотра их ра
боты, оргкомитет присудил 
первое место центру обще
ственно-политической рабо
ты Высокоярекой фермы 
совхоза «Заветы Ильича». 
Заведует им Г. М. Ушакова.

За три месяца текущего 
года здесь прочитано 9 док
ладов и лекций, 6 бесед, 
ежемесячно по два-три ра
за выступают коллективы 
художественной самодея
тельности. Организовано два 
вечера чествования 'передо
виков производства. Регу
лярно выходят боевые лист
ки, «молнии». Центр хорошо 
оформлен, здесь размещена 
боевая, политическая нагляд
ная агитация. Работают бу
фет, медицинский пункт. 
Много цветов.

Общественно-политический 
центр оказывает немаловаж
ное влияние на развертыва
ние социалистического со
ревнования, результаты ко
торого всегда представлены 
на стенде. Вот и сейчас со
общается: среднесуточные
надои молока на корову со
ставляют по 9,4 килограмма, 
что на 1,4 килограмма выше 
уровня прошлого года.

Второе место присуждено 
центру общественно-полити
ческой работы Чернышов. 
ской молочнотоварной фер
мы совхоза «Чернышов- 
ский». Отмечена• хорошая 
работа также центров на 
Хуторской ферме совхоза 
«Заветы Ильича», в совхозе 
«Галкинский» и некоторых 
других.

B. ТАНАКОВ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

«ВЗЯЛИСЬ ЗА ГУЖ...»
Под таким заголовком в 

газете «Красное знамя» 22 
февраля 1979. года опублико
ван материал, в котором 
критиковалась служба глав
ного инженера комбината. 
Выступление газеты обсуж
дено на заседании партий
ного комитета предприятия. 
Критика признана правиль
ной. С отчетом о принимае
мых мерах выступил глав
ный инженер Г. И. Отцеп- 
ков. В частности, выделено 
помещение для установки 
станков для заточки пил. 
Весь объем работ будет вы
полнен до 15 апреля. Старое 
здание пилбправки будет 
снесено до 20 апреля. Вы
полнение намеченных меро
приятий взято под контроль 
парткомом.

Б. ЗАГОСКИН, 
секретарь парткома Том
ского лесопромышленно

го комбината.

ИЗ П Р А К Т И К И  И Д Е О Л О Г И Ч Е С К О Й Р А Б О Т Ы

ф ф е к т  ц е х о в о г о  ц е н т р а
...Большая светлая ком

ната уютно обставлена сов
ременной мебелью. Сюда 
почти не доносится, грохот 
машин из цеха. Здесь все, 
кажется, располагает к нето
ропливой углубленной рабо
те, к размышлению, к отды
ху. И действительно, в этой 
комнате можно услышать 
лекцию или беседу, познако
миться со свежей газетой 
или журналом, в спокойной 
обстановке обсудить-деловой 
вопрос. Любят заглядывать 
сюда вечерники-заочники 
вузов и техникумов, особен
но, если надо срочно подго
товиться к занятиям, а до
мой ехать достаточно дале
ко... Словом, начиная от соб
рания и политзанятия и кон
чая шахматной партией в 
обеденный перерыв, — все 
сосредоточивается здесь, в 
центре общественно-поли
тической работы цеха № 6 
производственного объедине
ния Сибкабель.

Успех каждого нового на
чинания решает организа
ция дела. Поэтому, созда
вать центр в цехе начали 
сразу по двум линиям: с ре
монта и подготовки поме
щения и с создания актива. 
В совет центра вошли четы
ре коммуниста, а возглавил 
его рабочий, председатель 
цехкома В. И. Родин. Есть в 
совете и представитель ком
сомольской организации. 
Словом, все общественные 
организации цеха стоят у 
руководства этим важным 
делом. Инициаторами мно
гих интересных начинаний 
стали начальник цеха А. И. 
Андреев и секретарь пар
тийной ооганизации А. В. 
Ситников. От их настойчи
вости и энтузиазма На пер
вых попах зависело многое.

Сейчас, зайдя в центр, 
можно узнать многое о рабо
те и жизни коллектива. На 
отлично оборудованных 
стендах отражен ход социа

листического соревнования 
с цехом № 3. Специальные 
стенды посвящены трудо
вым починам, с которыми 
выступили передовые брига
ды опрессовщиков А. Н. Жи
лина, Г. П. ПименОБа, В. А. 
Барсукова и другие. А цех 
является инициатором мно
гих добрых дел. Такие ини
циативы, как «Бороться за 
участок высокой культуры», 
«Сменные задания — мень
шим составом», «План пяти
летки —• к 62-й годовщине 
Великого Октября»; широ
ко поддержаны в коллекти
ве объединения. Побывав в 
центре, молодые рабочие 
узнают имена ветеранов 
войны и труда, их сверше
ния. Особый стенд рассказы
вает об опыте лучших про
пагандистов, таких, напри
мер, как Р. М. Грайф.

Совет центоа общественно- 
политической работы с пер
вых же дней своей деятель
ности внес в нее четкое пла

новое начало. Здесь состав
лен недельный график ме
роприятий. По понедельни
кам в центре проходят заня
тия политшкол и школ ком
мунистического труда, во 
вторник слово предостав
ляется лекторам и политин
форматорам. На остальные 
дни спланирована техучеба, 
работа различных общест
венных организаций.

Конечно, к этому не сво
дится вся деятельность цен
тра. Здесь проходят. обще
цеховые митинги. Здесь че
ствуют передовиков социа
листического соревнования. 
Состоялась встреча сорев
нующихся коллективов.

Интересны и планы на 
будущее. Они учитывают 
записи, которых немало в 
книге предложений. Пред
стоят беседы о передовом 
опыте новаторов, читатель
ские конференции, встречи 
с преподавателями томских 
техникумов и вузов, с под

шефным классом школы. 
В. И. Родин сейчас работает 
над реализацией одного из 
предложений рабочих — соз
данием кинолетописи жизни 
коллектива.

Словом; совет центра стре
мится в каждодневных де
лах приблизить работу цен
тра к жизни и задачам, ко
торые решает коллектив.
. Конечно, удалось сделать 

далеко не все, что хотелось. 
Но накоплен несомненный 
опыт. Вот почему именно 
здесь и состоялся недавно 
семинар идеологического ак
тива Ленинского района. От
крывая семинар, первый се
кретарь райкома КПСС А. И. 
Пимонен'ко подчеркнул, что 
постановление райкома о 
проведении смотра-конкур
са центров общественно-по
литической работы особо 
подчеркнуло их роль в по
вышении производительно
сти труда, качества продук
ции, в укреплении трудовой 
дисциплины, росте общест
венной активности трудя
щихся, пропаганде передо
вого опыта. Важность мак
симального приближения
идейно-воспитательной ра
боты к непосредственным 
проблемам производства,
подчеркнул в своем выступ

лении на семинаре заведу
ющий отделом пропаганды 
и агитации обкома КПСС 
Р. М. Романов. Эту мысль 

„примерами из жизни кол
лектива подтвердил началь
ник цеха № 6 А. И. Андреев, 
отметивший благотворное 
влияние деятельности цент
ра на атмосферу в цехе: 
растет производительность 
труда, укрепилась трудовая 
дисциплина. Молодые рабо
чие стали больше равняться 
на ветеранов, перенимать их 
опыт.

На семинаре выступили 
также секретарь Ленинского 
райкома КПСС Т. Ф. Леме
шева, генеральный директор 
объединения Сибкабель В. В. 
Лычагин, секретарь партко
ма Е. Е. Татаренко.

Центры общественно-поли
тической работы созданы 
сейчас во всех подразделе
ниях Сибкабеля. Опыт 
убеждает в том, что через 
них можно действенно и 
оперативно решать и воспи
тательные, и производствен
ные, и хозяйственные зада
чи. Новой форме идейного и 
организационного влияния 
на трудовые коллективы 
крепнуть и развиваться.

» С. КОШИКОВА.
Объединение Сибкабель.

В Е Р Н О С Т Ь
П А М Я Т И

О новой замечательной 
традиции советской молоде
жи — ежегодном проведении 
Всесоюзной вахты памяти, 
посвященной Дню Победы,— 
шла речь на пресс-конфе
ренции, состоявшейся 9 ап. 
реля в ЦК ВЛКСМ.

Девиз вахты, которую 
юноши и девушки будут не
сти с 3 по 9 мая, — «Стань 
вровень с героями!». Нака
нуне Дня Победы молодые 
патриоты совершат походы 
по местам революционной, 
боевой и трудовой славы со
ветского народа, встретятся 
с ветеранами войны. В горо
дах и селах пройдут мани
фестации, возложения вен
ков и гирлянд славы к мону
ментам советским воинам, 
павшим в сражениях Вели
кой Отечественной войны.

Юноши и девушки решили 
ознаменовать вахту памяти 
новыми трудовыми рекорда
ми, отличной учебой.

(ТАСС).

Б р и г а д н ы й  п о д р я д  и с о р е в н о в а н и е

С т и м у л ы  у с п е х а
Новый метод организации 

труда животноводов в сов
хозе «Чажемтовский» начал
ся со звена, работающего на 
откорме, которым руково
дит Ф. Г. Кыскин. Трое 
скотников стали вместе об
служивать стадо численно
стью 200 бычков, добились 
устойчивых и высоких 
среднесуточных привесов 
при довольно низкой себе
стоимости — один центнео 
привеса обошелся в 113 руб
лей. Хорошо идут дела и в 
настоящее, время. Бригад
ный подряд, распространив
шись на другие звенья, не
посредственно повлиял на 
организацию социалистиче
ского соревнования. Дело в 
том, что раньше в достиже
нии наийысших результатов 
были заинтересованы едини
цы, так сказать, штатные 
передовики. Остальная же 
масса животноводов просто 
не надеялась на успех (не 
могут же все быть первы
ми) и участвовала в сорев
новании формально. Новый 
метод организации труда 
оказался как раз тем сред
ством, которое интересы от
дельных членов коллектива 
завязало в общем узле: те
перь каждый скотник знает, 
что при выполнении плано
вых. заданий по количеству 
и,'^качеству произведенной
продукции обязательно по
лучит свою, долю премиаль
ных. И чем добросовестнее 
он будет работать (а. этало
ном прилежания в большин
стве случаев остаются пе
редовики, опыт которых пе
ренимается непосредственно 
в труде, локоть о локоть), 
тем больше размер матери
ального вознаграждения. 
Такое стимулирование тру
да животноводов не замедли
ло сказаться на производст
ве продукции: в 1978 году в 
совхозе было произведено 
мяса на 340 центнеров боль
ше, чем в предыдущем, хо

зяйство за счет улучшения 
сдаточных кондиций получи
ло дополнительно 34 тысячи 
рублей прибыли. В нынеш
нем году животноводы по
ставили перед собой задачу 
— увеличить производство 
мяса на 21, а его продажу го
сударству— на 14 процентов 
по сравнению с прошлым 
годом. Реальность такого 
размаха обоснована не толь
ко технологически, но и ор
ганизационно.

Закрепившись на откорме 
крупного . рогатого скота, 
бригадный подряд получил 
свое дальнейшее распрост
ранение в молочном живот
новодстве. Немало пришлось 
главному экономисту совхо
за Э. А. Габерлингу с рас
четными данными в руках 
убеждать доярок и скотни
ков в необходимости и вы
годности бригадного подряда 
как для хозяйства так и для 
самих животноводов. Первы
ми согласились заключить с 
администрацией договор на 
бригадный подряд коллек
тивы Старокоротки,некой и 
Староабрамкинской молоч
нотоварных ферм. На одной 
из них только-только были 
введены в строй новые скот
ные дворы с современной 
механизацией, а на другой 
прошла ..^конструкция. Жи
вотноводы. сначала пробова
ли новую организацию тру
да. В ходе эксперимента (тя
нулся он около двух меся
цев, и администрация не то
ропила животноводов с за
ключением договора) окон
чательно сложились коллек
тивы, люди в них подобра
лись добросовестные. Только 
тогда подряд был внедрен с 
соблюдением всех условий.

Уже в ходе эксперимента 
многие животноводы увиде
ли, что в бригадном подряде 
труд каждого как бы высве
чивается, становится вид
ным для всех. Фигура пере

довика не то чтобы померк
ла —она не стала довлеть над 
другими. Новая организация 
труда сама собой стала вы
равнивать условия всех со
ревнующихся животноводов, 
чего не было раньше. Серед
няки почувствовали уверен
ность в собственных силах, 
заработали еще лучше, по
тому что их стала подстеги
вать коллективная ответст
венность за общий успех. 
Подтянулись и те, кто счи
тался прежде отстающими. 
Правда, с некоторыми из 
них пришлось расстаться, 
хотя хозяйство и не распо
лагает излишними кадрами 
животноводов.

Поднялась дисциплина 
труда, стало больше внима
ния уделяться технологии 
производства. Словом, поло
жение на ферме намного 
улучшилось. Естественно, 
Повысилась продуктивность 
дойного стада, а вместе с 
тем и заработки доярок и 
скотников. Несмотря на то, 
что выплаты из фонда мате
риального поощрения значи
тельно увеличились, на себе
стоимость продукции это не 
повлияло. Хотя возросли 
амортизационные отчисле
ния— новые дворы и полная 
механизация стоят денег, 
но с другой -стороны, воз
росшая продуктивность и со
кращение числа доярок — у 
каждой теперь не .25, а как 
минимум 50 коров — снизи
ли издержки производства.

Вот так бригадный подряд 
воздействовал как на эко
номические стороны произ
водства, так и на трудовую 
активность доярок и скотни
ков. Соревнование между 
ними стало более живым, 
потому что в него включи
лись все животноводы и у 
каждого из них появилась 
возможность отличиться в 
работе.

Е. МЕЛЕХОВ.
Колпашевский район.

Коммунист Нина Михайловна Барышева — преподава
тель русского языка и литературы Назинской восьмилет
ней школы Александровского района. 24 года работает
она с детьми, занимаясь постоянно и общественной рабо-

(1
той. Н. М. Барышева — депутат сельского Совета, пропа
гандист.

Фото Й. Лесникова.

У ХОРОШЕГО хлебороба 
всегда душа наполнена 
радостью. Надо быть 

рачительным хозяином и 
тонким ценителем хлебо
робского труда, чтобы 
испытывать это чувство, 
обозревая только что вспа
ханное поле, любуясь 
первыми побегами зла
ков или золотистыми колось
ями пшеницы.

Двойная радость для 
хлебороба, когда он видит, 
чувствует, верит, что в креп
кие руки передает свое дело.

...Любуется Алексей Степа
нович Кривошеин, как сын 
ведет трактор по полю. Го
товятся пары. Трактор не 
прыгает, не виляет из сторо
ны в сторону. Ровно работа
ет мотор. . Отец прохажи
вается по пашне, время от 
времени опускается в бороз
ду, мнет землю руками. 
Иногда направляется к сы
ну. Тот, завидев отца, оста
навливает трактор. И вот 
опять машина плавно пуска
ется вперед.

Домой шли не торопясь, 
километров пять-шесть от
махали. Перед домом отец 
хлопнул по плечу сына:

— Как думаешь, Влади
мир, учебная практика про
шла?

— Да, папа.
И порешили по-родствен

ному: сын будет работать на 
отцовском тракторе так же 
хорошо, как отец.

Директор совхоза удивил
ся: «Почему отцовский трак
тор? Мучиться будешь, а не 
работать. Его уже списывать 
пора. Мы дадим новый».

Отец и сын стояли на сво
ем. Владимир помнил, что 
два года он работал с отцом, 
и знает, где, что и когда 
ломается. Твердо заявил:

— Трактор старенький, но 
не загубленный.

Как начал работать Кри- 
вошеин-младший. на старом 
тракторе, говорит его зара
боток. За первый месяц — 
180 рублей, в последующие— 
чуть больше.

...Первая получка. Впервые 
в руках Владимира восемь

хрустящих десяток, лично 
заработанных на хлебороб
ской ниве. Послышались го
лоса: «Первую получку не 
грех обмыть. Не робей. Если 
маловато, сейчас добавим»... 
Владимир не знал, как по
ступить. Отчаянно пожалел, 
что нет рядом отца. Не мо
жет спросить у него совета.

Тут к кассе подошел ди
ректор совхоза Виктор Ва
сильевич Непомнящих. За-
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мети® его, любители спирт
ного прикусили языки. Вла
димир не знал, что накануне 
выдачи аванса директор 
распорядился прежде всего 
деньги выдать тем, кто впер
вые получает зарплату. Их 
было пятеро. Директор пер
сонально поздравил каждого 
и посоветовал купить в ма
газине родным сувениры в 
знак первой самостоятель
ной получки.

Дома сын обо всем расска
зал отцу. Отец строго заме
тил: «Врачи обмывают рану 
больному, а ты совершенно 
здоров. Помни: получка ли, 
аванс ли для семьи дол
жны быть радостью, а не го
рем. Разве ты когда-нибудь 
видел, чтобы мы с матерью 
обмывали получку?».

Становление характера 
подростка, юноши зависит в 
первую очередь от атмосфе
ры в семье. От поведения 
отца в семье, на улице, на 
работе. Кто, как не отец, 
учит сына относиться к ■ ма
тери, сестре, бабушке, сосе
ду? Отец, а никто другой, по
сле матери подает руку ма
лышу, делающему первый 
шаг. Шаг навстречу жизни.

Владимир рос и видел 
жизнь села. Чем больше тя
нулся он вверх, тем чаще и

дольше беседовал с ним 
отец. Частенько разговор за
ходил о земле. Умел отец 
преподнести сыну красу 
земли. Говорил о том, что 
земля требует уважительно
го отношения к себе, за доб
рую заботу о ней платит 
добром, радостью. Алексей 
Степанович уважительное 
отношение к земле прививал 
сыну так, как когда-то ему 
самому отец—председатель

исполкома Федораевского 
сельского Совета Степан Ва
сильевич Кривошеин.

Самая ответственная дол
жность на земле — растить 
хлеб. Было Алексею всего 
14 лет, когда отец ушел на 
фронт. Пахал, боронил 
Алешка, возил хлеб на ко
ровах в глубинку... Детские, 
еще неокрепшие руки дела
ли мужскую работу доброт
но и сноровисто. Отслужив 
в армии положенный срок 
на границе, вернулся в кол
хоз. В райкоме комсомола 
приветливо встретили погра
ничника с тремя знаками 
солдатского отличия на 
груди. Секретарь райкома 
посоветовал поступить на 
курсы трактористов. Так 
Кривошеин стал механиза
тором широкого профиля.

Многие одногодки пода
лись в город. Звали с собой. 
Кривошеин отказывался. 
Дружки удивлялись: «Ты
же холостяк. Видишь, не 
будет нашего села. От скуки 
помрёшь...». Алексей отшу
чивался: «В другое село пе
рееду. Чтобы от скуки не 
умирать — семьей обзаве
дусь».

Алексей Степанович почти 
последним из сельчан поки
дал отцовскую усадьбу. Гру

стно было на душе. Пере
ехал в соседнее село Ни
колаевна. Так и остался 
жить, работать на земле.

Сын и три дочери в семье, 
теперь уже почти все взрос
лые. Приучены к труду. Как 
только подрос старший, 
вскарабкался к отцу на 
трактор, прокатился. И на 
протяжении всей учебы в 
школе, сохранил мечту стать 
трактористом.

Вот была радость, когда в 
поле выезжал самостоятель
но на отцовском тракторе!

Вспоминается март 1975 
года. В районном Доме 
культуры чествуют передо
виков сельского хозяйства. 
Тех, кто своим трудом кре
пит экономическую мощь 
Родины. Среди них — ком
мунист А. С. Кривошеин. 
Второй секретарь обкома 
партии А. Е. Высоцкий вру
чил ему орден Трудовой 
Славы III степени. Тепло по
здравил. В перерыве, нахо
дясь в кругу награжденных 
правительственными награ
дами, секретарь обкома спро
сил: «Алексей Степанович, 
как опытный механизатор, 
над кем шефствуешь?». Ко
ротким был ответ: «Над 
собственным сыном». Секре
тарь улыбнулся, похвалил: 
«Прививать детям любовь к 
земле — это не просто шеф
ство, а партийная работа».

Мы с благодарностью вспо
минаем своих наставников. 
В памяти храним их имена. 
Но ни один из них не заме
нит отца-наставкика. Отец 
живет, работает, отдыхает 
вместе, рядом с сыном. Отец 
лучше других знает силь
ные и слабые его стороны с 
малых лет. Дети для роди

телей — всегда дети. Так мир 
устроен, что добрые роди
тели опекают и взрослых де
тей.

Дружная семья у комму
ниста Кривошеина. Здесь 
совет, внимание друг к дру
гу, здесь совместный труд.

Как только подросла Кате- 
ринка, старшая дочь, стала 
помогать на ферме. Катя за
ходила в коровник, видела, 
как мать перед дойкой коро
ву обязательно приласкает. 
На вопрос дочери поясняла: 
«Когда корова в хорошем на
строении, больше дает мо
лока. Она ласку и злость по
нимает». Катеринка помога
ла матери мыть фляги, по
дойники, цедить молоко, раз
давать посыпку...

Уже скоро год, как Катя 
работает дояркой. Мама все
гда рядом, подскажет, помо
жет.

Младшая дочь, Танюша, 
учится в 6-м классе. По ве
черам и она идет на ферму. 
Старается и маме помочь, и 
Катеринке. Старшей сестре 
достаются коровы, что гото
вятся в запуск, со слабыми 
сосками. Мать дочку под
страховывает. Только так и 
растут помощницы...

В день 8 Марта директор 
совхоза «Советский» В. В. 
Непомнящих вручил Тане в 
школе ценный подарок и 
поблагодарил за то, что хо
рошо учится и помогает 
маме на ферме.

...От дома Кривошеиных 
тянутся две дорожки. Одна 
— в гараж, по которой ухо
дят утром оТец и . сын, вто
рая—ка ферму, где работают 
мать и дочь. Тропка, по ко
торой ходит женская поло
вина семьи, узкая, чуть осту
пился — и нога в снегу.

— Провалилась в снег — 
не беда, — замечает Мария 
Петровна. — А вот в жизни, 
дочка моя, оступаться нель
зя.

Верится, что ни с кем из 
Кривошеиных этого не слу
чится.

И. ГАБРУСЕНКО.
Шегарский район.

ПРЕЕМСТВЕННОСТЬ

Н е с т а р е ю т  д у шо й  в е т е р а н ы

О П Ы Т, М А С ТЕР С ТВ О , 
И Н И Ц И А Т И В А

Картонажный цех элек
тролампового завода завер
шил квартальное задание 
досрочно, 26 марта, и выдал 
сверх плана продукции на 
несколько тысяч рублей.

Штат у цеха небольшой, 
но, как говорят, дело не в 
количестве, а в качестзе. 
Невыполняющих норм нет. 
Все участвуют в соревнова
нии за достойную встречу 
109-й годовщины со дня ро
ждения В. И. Ленина. За 
лучшие показатели в труде 
соревнуются рабочий с ра
бочим, бригада — с брига
дой, участок — с участком.

Тон в соревновании задают 
ветераны, ударники комму
нистического труда: Устинья 
Кузьминична Казакова, Ли
лия Альбертовна Бойченко, 
Мария Мефодиевна Назаро
ва. Бригада Василия Гри
горьевича Петрова выполня
ет сменные задания на 115 
-— 120 процентов.

Сейчас коллектив готовит
ся к Ленинскому коммуни
стическому субботнику. Ре
шено 21 апреля восьмичасо
вую программу выполнить 
за 7 часов, полсмены рабо
тать на сэкономленном сы
рье.

В успехе картонажного це
ха велика заслуга его на
чальника Ивана Семенови
ча Твардовского. О нем в це
хе говорят: «Человек на сво
ем месте».

Большой и трудный путь 
прошел Иван Семенович. Он 
окончил 8-й класс, когда на
чалась Великая Отечествен
ная война, ’ а в следующем

V.-
году, прямо из 9-го класса, по 
путевке райкома комсомола 
пошел в военное училище.

Воевал в составе спецпол- 
ка связи стрелком-радиетом, 
Был корректировщиком. 
Дважды ранен. Горел в са
молете. Под Орлом подор
вался на мине. Осколки бук
вально изрешетили его.

Долго лечился в госпита
лях, но в 1969 году, уже в 
который раз, снова его опе
рировали, вынимали оскол
ки. И опять не были извле
чены все.

— Здорово тебя нафарши
ровали, — сказал хирург.

Часто напоминают о себе 
раны войны. Но Иван Семе
нович пока не думает об от
дыхе. Он вкладывает много 
сил и энергии в производст
во, заботится не только о 
выполнении плана, но преж
де всего1 — о качестве про
дукции, о чести заводской 
марки. Претензий к продук
ции цеха нет.'В успехах це
ха —  опыт и инициатива ру
ководителя коллектива, его 
организаторские способно
сти.

В-памнтъ с  боевой молодо- 
сти~у Ивана Семеновича ос
тались орден Красной Звез
ды и шестнадцать меда
лей. Этой памятью он 
дорожит. Кто прошел- 
сквозь огонь войны, тот зна! 
ет цену победы, цену мирной 
жизни. И Иван Семенович 
делает все для того, чтобы 
трудом крепить мир на зем
ле.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

З А Х А Р Ы Ч
До августа 1978 года у ме

ня был сменщик — Кон
стантин Захарович Ломаков, 
которого мы по-свойски зва
ли Захарычем. В коллекти
ве завода ЖБИ-2 нет чело
века, кто не знал бы его.

И вот после 16 лет работы 
мой сменщик Захарыч ушел 
на заслуженный отдых.

Удивительный народ, эти 
пенсионеры! Одни, заслужив 
хорошую пенсию, полностью 
отключаются от производст
венных, общественных и да
же бытовых забот. Другие —■ 
не 'могут оторваться от кол
лектива, где работали. А вот 
Захарыч показал себя, пожа
луй, в необычном.

Как-то в конце смены ко 
мне поднялся Захарыч со 
своим неразлучным портфе
лем в руке — в нем раньше 
носил себе обед. Вижу: по
свежел, жирок в нем начал 
накапливаться. На мое 
удивление и замечание отве
чает: «Курить бросил, Пет
рович. Зачем пришей? На 
смену к тебе. Хочу один 
день отработать в Фонд ми
ра».

Ай, да Захарыч, молодец! 
Спрашиваю его:

— А  что, наверное, скучно 
дома сидеть стало?

— Нет,—говорит, — у меня 
должностей много. Первая— 
нянька. Два внука в семье:

одному — полтора, другому ' 
— три года. Вторая долж
ность — повар, на пять чело
век готовить — это хлопот
но. А  третья — председа
тель уличного комитета по 
Кирпичному проезду и при
легающим улицам. Так что, 
скучать некогда.

Гляжу: Захарыч по-при
вычному стал готовиться к 
работе. Более того, этот «не
жданный гость» сделал мне 
замечание: «Почему вон там 
плохо убрал рабочее место?».

Новая встреча с пенсио
нером Захарычем заставила 
меня задуматься: что же 
получается? Человек уволил
ся с завода полгода назад, 
вроде бы ушел из коллекти
ва. Но не только не забыл, а 
хозяином чувствует себя на 

'заводе. Вот она закваска со
ветского рабочего! Чувство 
хозяина в нем по-прежнему 
непоколебимо.

— Пока позволяет здо
ровье, — говооит Захарыч,— 
ежемесячно буду отрабаты
вать по одной смене в Фонд 
MHDa.

Ветеран Отечественной 
войны; бывший старшина 
разведроты Константин Ло
маков знает, что такое вой
на...

И. ПЕТРОВ,
моторист завода ЖБИ-2, 

наш нешт. корр.

Помогают
ф е р м е н т ы

Ощутимое повышение про
дуктивности животных дает 
новая технрлогия обработки 
соломы для скармливания 
скоту — ферментный гидро
лиз. Ее освоили на фермах 
совхоза имени Петровского 
Николаевской области. В 
тонне корма, обработанного 
таким методом, образуется 
до ста килограммов усваи
ваемого протеина. Животные 
охотно поедают массу вме
сте с сочными и грубыми 
кормами. В хозяйстве еже

суточные привесы молодня
ка превышают килограмм.

Процесс ферментного гид
ролиза не сложен. Его мож
но осуществлять в обычных 
цехах, оборудованных кормо
запарниками типа С-12. Как 
показывает опыт, нововведе
ние без значительных затрат 
труда и средств открывает 
возможности увеличения 
продуктивности животновод
ства: Работники ферм обла
сти рассчитывают в этом го
ду увеличить выход молока 
и говядины на 10—15 про
центов.

А. СИРОШ, 
корр. ТАСС.

Николаев.
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■11 апреля 1979 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ:

М У З Ы К А Л Ь Н А Я  
Л Е Т О П И С Ь  Э П О Х И
О Т К Р Ы Л С Я  I V . С Ъ Е З  д 
К О М П О З И Т О Р О В  Р С Ф С Р

Весомый вклад в создание 
музыкальной летописи на
шего героического времени 
вносят композиторы Рос
сийской Федерации. Они 
черпают вдохновение в ве
личественных свершениях 
советского народа — строи
теля коммунизма, посвяща
ют ему свой" талант и ма
стерство.

С глубоким осознанием 
благородной миссии совет- 

 ̂ ской музыки собрались в 
Москве делегаты IV съезда 
композиторов РСФСР, кото
рый открылся 9 апреля в 
Колонном зале Дома Союзов. 
Они подведут итоги творче
ской деятельности за минув
шие пять лет, обсудят пути 
дальнейшего подъема совет
ской музыкальной культу
ры. ;

В работе съезда принима
ют участие товарищи П. Н. 
Демичев, М. С. Соломенцев, 
М. В. Зимянин, представите
ли партийных, советских, 
профсоюзных организаций, 
творческих союзов.

С воодушевлением был из
бран почетный президиум 
съезда в составе Политбюро 
ЦК КПСС во главе с това
рищем Л. И. Брежневым.

С отчетным докладом 
правления Союза компози
торов РСФСР выступил 
председатель правления 
Р. К. Щедрин.

На съезде выступил кан
дидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель Со
вета' Министров РСФСР 
М. С. Соломенцев.

Он передал участникам 
съезда, композиторам Рос
сийской Федерации сердеч
ное приветствие и пожела
ния больших успехов в 
творчестве от Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева.

За последние годы, сказал 
оратор, партией и прави
тельством были приняты ре
шения по многим важней
шим вопросам культуры и 
искусства. В этих докумен
тах, в выступлениях и кни
гах товарища Л. И. Брежне
ва получили дальнейшее 
развитие ленинская теория 
культурной революции,
принципы партийности и 
народности искусства, были 
освещены кардинальные 
проблемы теории и практи
ки культуры развитого соци
алистического общества.

IV  съезд композиторов — 
важное событие в культур
ной жизни Российской Феде
рации. Основанное на общих 
для всей советской .культу
ры ленинских принципах,' 
на испытанном методе со
циалистического реализма, 
российское музыкальное ис
кусство характеризуется се
годня идейно-художествен
ной зрелостью, высоким 
уровнем профессионального 
мастерства.

В музыке Советской Рос
сии гармонично сливаются 
голоса многих народов, на
селяющих нашу республику.

Мы вправе гордиться бога
тым разнообразием нацио
нальных форм, гордиться 
тем, что наряду с великой 
русской музыкой, давно за
воевавшей мировую славу, 
за. короткий исторический 
срок выросли и сформиро
вались свои композиторские 
школы у народов, прежде не 
имевших профессионального 
музыкального искусства.

Нет сомнения в том, что 
композиторы, музыканты 
Российской Федерации, от
вечая на запросы своего 
народа, создадут новые та
лантливые произведения, 
прославляющие советского 
человека и наше великое 
время, раскрывающие об
раз современника — перво
проходца, созидателя, горя
чего патриота и интернацио
налиста:

Одной из важных задач 
композиторов, музыкантов 
является активное участие 
в деле эстетического воспи
тания народа, - формирова
нии его культуры и высо
ких художественных вкусов. 
Музыка помогала и помога
ет советским людям строить, 
бороться и жить.

Важной и' благородной 
стороной деятельности Сою
за композиторов является 
активная пропаганда музы
ки в новых индустриальных 
районах, а также на селе. 
Многое призваны сделать 
творческие организации, 
включая композиторские, 
для обогащения духовной 
жизни, улучшения культур
ного обслуживания труясени- 
ков Сибири и Дальнего Во
стока, Нечерноземья.

Музыка Советской России, 
сказал в заключение М. С. 
Соломенцев, содержит в себе 

■ огромный потенциал роста и 
развития. Несомненно, что 
мы станем свидетелями ее 
новых побед, новых больших 
успехов во славу нашего ве
ликого советского народа.

IV  съезд композиторов 
РСФСР продолжает работу.

(Корр. ТАСС).

Г л у б о к а я  б о р о з д а
СТАРОБЕШЕВО (Донец

кая область), 9 апреля. 
(Корр. ТАСС Ю. Юрис). 
«Паше Ангелиной — в год 
50-летия первого пятилетне
го плана» —  такая надпись 
сделана на латунной таблич
ке, украсившей новенький 
ЮМЗ-6. Сегодня эту машину 
вручили двадцатилетней
комсомолке Паше Ангелиной 
— внучке дважды Героя Со
циалистического Труда П. Н. 
Ангелиной. Унаследовав и 
славное имя, и фамильную 
верность профессии хлеборо
ба, Паша Ангелина, недав
няя выпускница профессио
нально-технического учили
ща, трудится в колхозе «За
веты Ильича».

Именно из колхоза «Заве
ты Ильича» прозвучал в 
тридцатые годы знамени
тый призыв Прасковьи Ан
гелиной: «Подруги — на
трактор!». Легендарная трак
тористка показала путь к 
созидательному труду тыся
чам женщин.

На стендах мемориального 
музея П. Н. Ангелиной в 
Старобешево среди релик
вий, связанных с ее жизнью 
и деятельностью, хранятся 
пожелтевшие от времени 
газеты. Они сообщают о вы
дающихся достижениях Ан
гелиной и ее последователь
ниц, утвердивших на селе 
новые общественные отно
шения — ударничество, пе
реросшее в социалистиче
ское соревнование миллио
нов.

От маломощного «Фордзо- 
на» до энергонасыщенного 
«Кировца», от примитивных 
орудий до комплексной ме
ханизации работ на полях и 
фермах — такой путь про
шли хозяйства района, где 
почти полвека назад проло
жила памятную борозду 
первая трактористка. В не
сколько раз щедрее стали 
«ангелинские» гектары. Те
перь в условиях степной за
сушливой зоны они дают по 
40—45 центнеров зерна. Мил
лионные прибыли получают 
старобешевские колхозы и 
совхозы, они стали крупны
ми производителями Мяса, 
молока, овощей.

Женщина-труженица, де
путат Верховного Совета 
СССР на протяжении двух 
десятилетий, П. Н. Ангелина 
оставила глубокую борозду 
на щедрой колхозной ниве, 
в судьбах людей. Ее эстафе
ту несут сегодня 24 тысячи 
женщин-механизаторов, ра
ботающих во всех союзных 
республиках. 30 мастеров вы
соких урожаев — победите
лей Всесоюзного социалисти
ческого соревнования в пред
дверии 50-й годовщины пер
вой пятилетки награждены 
призами трудовой славы 
имени П. Н. Ангелиной.,

...Плавно движется по по
лю трактор Паши Ангели
ной. Прогретая апрельским 
солнцем земля принимает 
отборные семена, чтобы вер
нуть их людям полновесным 
урожаем ангелинского поля.

Еждынародная
нформация

Р  Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и А П Н  сообщают

О С в: НЕТ РАЗ У иной
А Л Ь Т Е Р Н А Т И В Ы

Д Л Я  Р А Б О Ч И Х  С Е В Е Р А
Рабочие костюмы с элек

трообогревом созданы в 
Центральном научно-иссле
довательском институте 
швейной промышленности. 
В них полярники, нефтяни
ки Севера, специалисты

других профессий могут 
трудиться в любой мороз и 
ветер. Сейчас в стране се
рийно выпускается более 
двухсот моделей одежды ра
бочего дня.

(ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК, 9 апреля. 
Обуздание безудержной гон
ки вооружений, и прежде 
всего скорейшее заключение 
нового советско-американ
ского соглашения об ограни
чении стратегических воору
жений (ОСВ-2), — важней
шая задача наших дней. Та
ково глубокое убеждение 
здравомыслящих политиче
ских и общественных • Дея
телей США, представителей 
влиятельных научных кру
гов и духовенства.

Подписание и ратифика
ция конгрессом США до
говора об ОСВ-2, пишет в 
журнале «Прогрессив» ис
полнительный директор ор
ганизации «Прекратить гон
ку вооружений» Н. Хант, 
принесет огромное облегче
ние американскому народу, 
подавляющее большинство 
которого, как свидетельству
ют последние опросы обще
ственного мнения, выступает 
за прекращение расточи
тельной гонки вооружений. 
Если же сенат отклонит до
говор, произойдет взрыв 
гонки ядерных вооружений, 
усилится опасность ядерной 
войны.

Именно поэтому, указыва
ет Н. Хант, реалистически 
мыслящие американцы раз
деляют мнения советских 
руководителей о том, что 
ОСВ-2 поможет перейти к 
переговорам об ОСВ-3 для 
прекращения гонки ядерных 
вооружений. ОСВ-2 — это 
ключ к миру и укреплению 
разрядки международной 
напряженности.

Настало время для реши
тельных действий, с тем, 
чтобы остановить, а затем и 
повернуть вспять гонку воо
ружений, пишет в газете 
«Нью-Йорк тайме» про
фессор Колумбийского уни
верситета С. Мелмэн. Одна
ко этому серьезно мешает 
разбухший бюджет, Пента
гона. Американская адми
нистрация предала забве
нию свое обещание избавить 
мир от угрозы ядерного ору
жия и покончить с производ
ством новых систем оружия 
массового уничтожения. 
Вот почему достижение со
глашения об ОСВ-2 должно 
стать первоочередной зада
чей правительства США, 
подчеркивает ученый.

Чем ближе перспективы

заключения соглашения об 
ОСВ-2, тем активнее ведут 
наступление на него против
ники военной разрядки, 
всеми силами пытающиеся 
очернить готовящееся со
глашение. Ряды противни
ков ОСВ-2 возглавляет блок 
ультраправых реакционных 
организаций во главе с со
ветом американской безо
пасности и комитетом по су
ществующей опасности. Эти 
группировки возглавляют 
деятели, известные своей 
ненавистью к политике раз
рядки, среди них бывшие 
высокопоставленные чины 
Пентагона — Мурер, Стилу- 
элл, Грэхэм, Нитце, госде
партамента — Раек и РоСтоу, 
бывший заместитель дирек
тора ЦРУ Клайн и другие. 
«Сторонники жесткого курса 
в отношении СССР, — пи
шет газета «Бостон глоб»,—■ 
■пытаются запугать амери
канцев советской «угрозой», 
подорвать заключение ново
го советско-американского 
соглашения и приступить к 
беспрецедентному наращива
нию военной мощи, далеко 
превышающей потребности 
США».

ПРОГРАММА СЭВ— В ДЕЙСТВИИ

ДЛЯ ПРАЖ СКОГО М ЕТРО
Московский механический завод Главтоннсльметстроя 

создает сложное горнопроходческое оборудование для 
строительства тоннелей и метрополитена. Во всех горо. 
дах страны, где есть или строится метро, можно встре
тить технику с эмблемой этого предприятия. Мощные 
проходческие комплексы, выпускаемые москвичами, хо
рошо зарекомендовали себя в Венгрии, Чехословакии, 
Афганистане, Японии, Индии.

10 лет коллектив завода сотрудничает со строителями 
Пражского метро, поставляя им строительные материалы, 
технику. За эти годы в Чехословакию было отправлено 
30 тысяч тонн тюбингов, 3 проходческих комплекса, 24 
тоннельных укладчика различных марок, запасные части 
и другая техника.

НА СНИМКЕ: идет монтаж тоннельного укладчика 
ТУ-ЗГП для Пражского метро.

.... Фото Н. Малышева. (Фотохроника ТАСС).

Авантюристический 
к у р с  П е к и н а

в томском
ГОРОДСКОМ
КОМИТЕТЕ

НАРОДНОГО
КОНТРОЛЯ

П р е с т и ж

д о з о р н ы х
повы сится

Дозорные треста Оргтех- 
строй Томского территори
ального управления строи
тельства зарекомендовали 
себя деловитостью и настой
чивостью. Работа группы на
родного контроля здесь тща
тельно спланирована, глав
ные направления определе
ны совместно с партийной 
организацией. К проверкам 
и рейдам широко привлека
ются специалисты треста, 
передовики и новаторы про
изводства,' члены «Комсо
мольского прожектора».

Обнаруженные народны
ми контролерами недостат
ки, их мнения и предложе
ния здесь анализируют на 
открытых партийных собра
ниях треста, общих собрани- 

• ях коллектива, на совеща
ниях руководителей. Широ
кой гласности проверок спо
собствуют «молнии», фото-

бюллетени, которые выве 
шиваются на стенде «Народ 
ный контроль в действии».

■Сделано немало: в тресте 
улучшилось хранение мате
риалов и инвентаря, появил
ся склад для ГСМ, укреп
ляется трудовая дисципли
на, более’ массовыми и ре
зультативными стали смот- 

; ры экономии и бережливо
сти.

И вот председатель груп
пы народного контроля
Л. Евтихова приглашена на 
заседание городского коми
тета с отчетом. Комитет
одобрил опыт работы груп
пы. Но члены комитета да
ли дозорным и ряд советов. 
Главное требование сводится 
к тому, чтобы вместе с ко
миссиями общественного 
контроля профсоюзов, с 
«Комсомольским J прожек
тором» народные контроле
ры сосредоточили свое вни
мание на повышении эф
фективности строительного 
производства и качества вы
полняемых работ. Как под
разделения треста обеспечи
вают внедрение средств ма
лой механизации на строй
ках, насколько быстро и на
стойчиво несут туда пере
довой опыт? Это злободнев
ные вопросы крупного плана, 
и от того, как решают их в 
Оргтехстрое, зависят темпы 
и качество строительства в 
областном центре. А  значит, 
и престиж народных кон
тролеров треста.

Наказаны за приписки
На весь отопительный се

зон для котельных станций 
аэрации и насосно-фильтро
вальной требуется 460 тонн 
угля. А в управлении водо
проводно - канализационного 
хозяйства сумели приписать 
к этой цифре еще более ты
сячи тонн. И доказывали: 
все это топливо перевезли 
машины. В результате за до
ставку... воздуха в кузовах 
незаконно выплачено 3.250 
рублей, разбазарено свыше 
трех тысяч литров автобен- 
.зина.

Порочную практику завы
шения объемов перевозимых 
грузов (привлеченным тран
спортом) ввели в управлении 
начальник отдела техниче
ского снабжения Л. Маласа- 
ев, инженер этого отдела
С. Разборов. «Опыт» в этом 
деле уже был: в геологоуп- 
равлении, где работали пре
жде, они также не счита
лись с интересами государ
ства.

В постановлении город
ского комитета народного 
контроля сказано: «Такое
положение дел в производ
ственном управлении водо
проводно - канализационно.

го хозяйства стало возмож
ным в результате непра
вильного подбора и расста
новки кадров, отсутствия 
контроля со стороны руко
водителей за деятельностью 
должностных лиц, низкой 
исполнительской дисципли
ны».

Когда были совершены 
приписки, обязанности на
чальника управления ис
полнял главный инженер 
И. Райскин. Ему за плохую 
постановку контроля объяв
лен выговор.

Городской комитет народ
ного контроля принял к све
дению заявление начальни
ка УВКХ Н. Романова о том, 
что сейчас приняты все ме
ры по пресечению подобных 
нарушений и что с инжене
ра С. Разборова удержара 
часть зарплаты. Н. Романов 
заверил также, что руковод
ство отделом технического 
снабжения будет укреплено.

В частичное возмещение 
ущерба, причиненного при
писками, городской комитет 
народного контроля произ
вел на Л. Маласаева денеж
ный начет в размере двух
месячного оклада.

На страже общественного порядка Ф

Ие  в с е г д а  
активисты  
а к т и в н ы

Охрана народного добра и 
правопорядка, укрепление 
дисциплины труда сегодня 
немыслимы без помощи об
щественных самодеятельных 
организаций — опорных 
пунктов, добровольных на
родных дружин, товарище
ских судов, комиссий по 
борьбе с пьянством и алко
голизмом. Во многих кол
лективах они действуют 
инициативно, настойчиво 
разрабатывая новые формы 
профилактики, поднимаясь в 
своем опыте со ступеньки 
на ступеньку.

Заметно сократились пра
вонарушения на. заводе 
«Сибэлектромотор», на пасса
жирском автопредприятии 
№ 1, в объединении Сибка- 
бель, институте вакцин й 
сывороток, психиатрической 
больнице, а также в обслу
живаемых ими микрорайо
нах. Это результат многих 
слагаемых, в том числе ак
тивности депутатов, дружин
ников, товарищеских судов. 
Газета неоднократно писала 
об опыте этих трудовых * 
коллективов. Рассказыва
лось о нем с трибун многих 
собраний. Но вот с распрост
ранением доброго опыта на 
все коллективы дело обсто
ит, скажем прямо, плохо.

Солидная часть отряда до
бровольных хозяев порядка, 
коллективных воспитателей 
проявляет себя от случая к 
случаю, действует неритмич
но. Оживление обычно отме
чается в дни проведения 
массовых рейдов или других 
мероприятий, в канун отче
тов на сессии, заседания ис
полкома, собрания акти
ва и т. д. Затем снова на
ступает спад, подчас очень 
продолжительный. Это дока-, 
зывает слабую координацию 
их деятельности в масшта
бах района, города. Но глав
ная беда все же в том, что 
на местах четко не планиру
ют работу, систематически 
не контролируют и не учат 
дружинников, членов това
рищеских судов, комиссий 
по профилактике.

В свое время на Томском 
электромеханическом заводе

создали комиссии трудовой 
чести и профилактики пра
вонарушений. Поработали 
они недолго. Ни члены за
водской комиссии, которую 
возглавляет заместитель ди
ректора А. Вьюгов, ни члены 
цеховых комиссий толком 
не знали своих прав и обя
занностей. Недавно такие 
рекомендации выработаны, 
даже утверждены приказом 
директора. Это, видимо, даст 
эффект.

Плохо, работают на .ТЭМЗе 
и товарищеские суды. Так 
что к нарушителям дисцип
лины на предприятии при
меняются в основном меры 
дисциплинарного воздейст
вия. Вот пример: в тран
спортном цехе за 11 месяцев 
прошлого года допущено 48 
прогулов, 20 человек побы
вали в медвытрезвителе. То
варищеский суд же рассмот
рел за год всего два дела, и 
то не по своей инициативе—■ 
милиция потребовала. М. П. 
Павленко, председатель это
го суда, уверяет, что у него 
не осталось помощников (од
ни члены суда уволились, 
других перевели). Но, оче
видно, прав Вьюгов: если бы 
цехкомы профсоюза, пар
тийные организации цехов 
лучше заботились о созда
нии обстановки, при которой 
земля горит под ногами 
пьяниц, прогульщиков, бра
коделов, они бы прежде все
го укрепили товарищеские 
суды, подняли авторитет об
щественного отдела кадров и 
других активистов.

Много правонарушений 
совершается рабочими заво
да резиновой обуви, конди
терской фабрики «Красная 
звезда». Охрана того и дру
гого предприятия задержи
вает «несунов», на смену 
некоторые выходят с глубо
кого похмелья, а то и вовсе 
отсыпаются в рабочие дни. В 
прошлом году потери рабо
чего времени на ТЗРО соста
вили 1.341 человеко-день. 
Администрация по своей 
инициативе уволила 176 че
ловек. А  через товарищеские 
суды прошли единицы,

В кондитерском цехе

«Красной звезды» товарище
ский суд имел все основания 
в 1978 году рассмотреть 21 
дело о мелких хищениях, но 
рассмотрел... два..

Факты показывают, что в 
борьбе за укрепление социа
листической законности, пра
вопорядка надо усилить свою 
роль исполкомам райсове
тов. Летом прошлого года 
горисполком принял реше
ние о мерах по улучшению 
деятельности общественных 
советов по работе товарище
ских судов. Были даны ана
лиз, конкретные рекомен
дации и высказаны серьез
ные требования к руководи
телям райисполкомов и де
путатским комиссиям. Но 
положение меняется слиш
ком медленно.

Очевидно, часть вины за 
«незаметную» деятельность 
товарищеских судов долж
ны взять на себя и мы, юри
сты. Начинаем проверять де
лопроизводство в этих судах 
или выслушивать жалобы 
граждан и убеждаемся: мно
гого не знают общественни
ки, порой не используют 
всех своих прав или, наобо
рот, принимают незаконные 
решения. Мы, работники 
прокуратуры, суда, мили
ции, обязаны лучше учить 
наших общественных по
мощников.

Борьбу с пьянством и ал
коголизмом, как известно, 
нельзя вести с помощью од
них лекций и бесед. Надо со
здавать на предприятиях си
стему наркологических
служб. Ценный опыт накоп
лен, например, на маномет
ровом заводе. А  вот ближай
ший сосед завода — ГРЭС-Н 
к этому опыту абсолютно 
равнодушен, хотя энергети
ков обязывали открыть нар
кологический кабинет. Давно 
истекли сроки создания та
ких кабинетов и на заводах 
измерительной аппаратуры, 
электротехническом и дру
гих.

Томичи борются за высо
кую дисциплину труда и бы
та. Это движение не рассчи
тано на недели, но и не мо
жет быть безрезультатным 
годы. Чтобы в нашем городе 
общественный порядок быст
рее стал образцовым, чтоб 
каждый томич был приме
ром в труде, свято соблюдал 
правовые законы и нормы 
коммунистической морали, 
надо трудиться всей общест
венности — терпеливо, на
стойчиво, доводя до практи
ческого результата каждое 
задуманное дело.

Т. САФРОНОВ,
_ прокурор г. Томска, стар

ший советник юстиции,

СОФИЯ. Болгарский народ 
с возмущением встретил со
общение о решении Пекина 
не продлевать Договор о 
дружбе, союзе и взаимной 
помощи между Советским 
Союзом и Китайской Народ
ной Республикой. Этот акт 
представляет собой дальней
шую опасную эскалацию 
борьбы нынешнего китай
ского руководства против 
,мира социализма, пишет се
годня орган ЦК БКП газета 
«Работничеоко :88ло».

Смысл этого антисоветско
го шага предельно ясен, ука
зывает газета. Он направ
лен на усиление меж
дународной напряженности, 
создание широкого фронта 
борьбы протиз Советского 
Союза и других стран социа. 
диетического содружества.

Нет никакого сомнения в 
том, что решение Пекина — 
это новый реверанс импе
риализму, призванный про
демонстрировать готовность 
китайского руководства 
продолжать идти по пагуб
ному пути укрепления сою
за с самыми реакционными

кругами Запада на антисо
ветской, антисоциалистиче
ской основе.

В тот период, когда об
становка для молодой Ки
тайской Народной Респуб
лики была напряженной и 
сложной, заключение До
говора о дружбе, союзе и 
взаимной помощи с Совет
ским Союзом означало ог
ромную, историческую по 
своему значению поддержку 
для КНР. Вместе с догово
ром был заключен и ряд 
экономических соглашений. 
Тем самым были созданы 
все условия как для защи
ты молодого государства от 
возможной империалистиче
ской агрессии, так и для ус
пешного строительства но
вой жизни.

Нет сомнения в том, что 
решение пекинского руко
водства принято вопреки во
ле и интересам китайского 
народа. Очевидно, что после 
варварской вооруженной аг
рессии против социалисти
ческого Вьетнама Пекин все 
глубже увязает в болоте ве
ликодержавной, антисовет

ской и проимпериалисгиче
ской политики.

В начале 70-х годов Пекин 
отклонил советские предло
жения о заключении догово
ра о неприменении силы и 
договора о ненападении под 
предлогом, что такие согла
шения не нужны в силу 
существования советско- 
китайского Договора о друж
бе, союзе и 'взаимной помо
щи. Сейчас Китай отказал
ся продлить действие этого 
договора. Это говорит о яв
ном стремлении пекинского 

•руководства к еще большему 
осложнению советско-ки
тайских отношений, еще бо
лее прочному союзу с меж
дународным империализ
мом. Этот исключительно 
опасный для дела мира 
авантюристический курс 
встречает решительное осу
ждение всего прогрессивно
го человечества. Ответствен, 
ность за его ' последствия 
полностью ложится на его 
инициаторов и исполните
лей — нынешних руководи
телей Пекина, заключает 
«Работничеоко дело».

(9 апреля).

3  о т в е т  

на предательство
ДАМАСК, 9 апреля. За

ключив предательский
«мирный» договор с Израи
лем, режим Садата бросил 
вызов всем арабским стра
нам. В арабском мире еди
нодушно считают, что капи
тулянтские действия Египта 
не должны остаться безна
казанными. Действенным 
ответом на сепаратную сдел
ку за спиной арабских на
родов призваны стать кол
лективные политические и 
экономические санкции про
тив египетского режима, со
гласованные на состоявшей
ся в Багдаде конференции 
министров иностранных дел 
и экономики арабских госу
дарств.

Высокую оценку решени
ям багдадской встречи дали 
участники состоявшегося 
здесь заседания Централь
ного совета Организации ос
вобождения Палестины. Чле
ны совета рассмотрели поло
жение на оккупированных 
Израилем территориях и с 
удовлетворением констати
ровали, что их население 
решительно отвергло ' план 
установления режима так 
называемой «администра
тивной автономии» на за
падном берегу реки Иордан 
и в секторе Газа, план, с по
мощью которого США, Еги
пет и Израиль пытаются 
подменить подлинное реше

ние палестинской проблемы. 
В ходе заседания была под
черкнута необходимость уси
ления движения сопротивле
ния на оккупированных 
арабских землях.

Глубокое удовлетворение 
результатами багдадской 
конференции выразил пре
зидент Сирии X. Асад. На 
встрече с посетившим Да
маск председателем кипр
ской партии Единый демо
кратический союз центра 
В. Лиссаридисом он заявил, 
что принятые в Багдаде ре
золюции явились неожидан
ным ударом по Садату и его 
новым союзникам, которые 
надеялись разобщить араб
ские страны и вынудить их 
к капитуляции. Произошло 
же прямо противоположное: 
арабы осудили предатель
ский сговор и выработали 
конкретные меры в целях 
противодействия ему.

АЛЖИР, 9 апреля. В А л 
жире с удовлетворением вос
принято решение багдадской 
конференции о переносе 
штаб-квартиры Лиги араб
ских стран из Каира в Ту
нис. Президент АНДР Бенд- 
жедид Щадли направил 
президенту Туниса X. Бур- 
гибе телеграмму, в которой 
подчеркнул свою уверен
ность, что блатодаря этому 
решению ЛАС станет эф
фективным средством со
хранения и укрепления 
арабской солидарности, име
ющей огромное значение 
для успешной борьбы про
тив империализма и изра
ильской агрессии.

РЕШИТЕЛЬНЫЕ
М Е Р Ы

ТЕГЕРАН, 9 апреля. 
Иранские власти прини
мают решительные меры 
по пресечению контрре
волюционной деятельно
сти в стране прошахских 
и других реакционных 
элементов.

В последние дни перед 
иранским судом предста
ли и были казнены еще 
несколько известных го
сударственных и военных 
чиновников свергнутого 
шахского режима. Одно
временно продолжается 
розыск бывших минист
ров, государственных чи
новников, агентов тайной 
шахской охранки САВАН 
и других лиц, запятнав
ших себя участием в же
стоких репрессиях против 
народа, массовых расстре
лах мирных демонстран
тов и расхищении нацио
нальных богатств Ирана.

Как заявил заместитель 
министра информации и 
пропаганды Ирана М. 
Момкена, из органов пе
чати, радио и телевиде
ния будут уволены жур
налисты, сотрудничавшие 
с шахским режимом. Те, 
чья вина в процессе рас
следования будет доказа
на, понесут справедливое 
наказание.

З А Я В Л Е Н И Е  О А Е
АДДИС-АБЕБА, 10 апреля. 

Организация африканского 
единства (ОАЕ) распростра
нила здесь заявление в свя
зи с казнью южноафрикан
ского патриота Соломона 
Махлангу, в котором призва
ла ввести обязательные 
международные санкции

против расистского режима 
Претории.

ОАЕ, указывается в доку
менте, самым решительным 
образом осуждает казнь Со
ломона Махлангу, а также 
другие позорные акты режи
ма Претории, попирающие 
элементарные права челове
ка.

ОАЕ, подчеркивается в за
явлении, подтверждает свою 
полную солидарность с уг
нетенным народом Южной 
Африки и выражает уверен
ность, что Соломон Махлан
гу и другие южноафрикан- 
ские патриоты ие напрасно 
отдали свои жизни. Подоб
ными преступными актами 
расисты лишь приближают 
свой окончательный крах.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ: 11 апреля 1979 года

Т Е А Т Р Итоги
с е в е р н ы х

гастролей
На днях закончились зимние гастроли Томского дра

матического театра. Часть коллектива со спектаклями«
«Клоп» В. Маяковского и «Кот в сапогах» С. Прокофье
вой и Г. Сапгира побывала в Александровском, Пара- 
бельском и Колпашевском районах. В селах Томского 
района был показан спектакль «Поздняя любовь» А. Ост
ровского. Асиновцы во время «дней культуры Томска» 
познакомились с премьерной работой «Превышение вла
сти» В. Черных.

Мы попросили народную артистку РСФСР Т. П. Лебе
деву рассказать о поездке на север области.

— Тамара Павловна, не
смотря на то, что спектакль 
«Клоп» уже седьмой год 
идет на сцене театра, тру
женики районов познакоми
лись с ним впервые. Чем 
руководствовался коллектив, 
отправляя на гастроли имен
но эту постановку?

— Томичи хорошо знают, 
что «Клоп» . —- спектакль 
большой. И в прямом смыс
ле — по числу занятых в 
нем актеров, и по серьезно
сти драматургического мате
риала. Вывоз его на север, 
да еще- в зимнее'время, со
пряжен со многими трудно
стями. Вместе с тем, знаю 
это по собственному опыту, 
жители этих районов всегда 
очень хорошо принимали 
большие спектакли. Мы бы
ли уверены, что встретим 
публику благодарную и по
нимающую. Что же касает
ся проблематики, то на зри
тельских конференциях пос
ле спектакля «Эзоп», кото
рый показан в Александров
ском районе прошлой зимой, 
было ясно, что здесь ждут 
и классику, и спектакли, за
трагивающие актуальные 
вопросы современности. По
этому дирекция, художест
венное руководство, партий
ная организация театра, 
Томское отделение ВТО 
пришли к единодушному 
мнению — отправить на се
вер феерическую комедию 
Владимира Маяковского. На 
это нас ориентировали и 
партийные постановления об 
улучшении культурного об
служивания тружеников се
ла. и собственное чувство 
долга перед северянами.

С большим успехом про
шел и детский спектакль 
«Кот в сапогах».

— Как строилась работа 
коллектива в поездке?

— У  нас было много пере
летов и переездов, которые, 
конечно, отнимали и время, 
и силы. Иной раз приходи
лось по нескольку часов 
ждать погоды или своими 
силами вытаскивать завяз
шие в снегу автобусы. Поэто
му В; день приезда в новый 
населенный пункт мы игра
ли только один спектакль. 
Ведь прежде надо было по
знакомиться с площадкой, с 
залом, провести монтировку. > 
В Нарыме, к примеру, ши
рина сцены меньше пяти 
метров, а для «Клопа», по 
всем показателям, нужно, 
минимум, десять. Возникла 
даже мысль отменить спек
такль, но нас уже ждали 
зрители. И мы сыграли, до 
предела сократив оформле
ние. В райцентрах и Стреже- 
вом уже на второй день 
пребывания давали по 
три спектакля, проводили 
творческие встречи на пред
приятиях. Рекордным был 
третий день в Стрежевом— 
три спектакля и четыре 
встречи: на буровой в брига
де Героя Социалистического 
Труда В. Калиничука, на ба
зе производственного обслу
живания нефтегазодобываю
щего ’ управления Стреже- 
войнефть, в комсомольско- 
молодежном строительном 
управлении и — уже после 
спектакля — с коллективами 
народного театра и юноше
ской студии Дома культуры 
«Нефтяник».

— Какие встречи наиболее 
запомнились?

— Трудно ответить. Очень 
интересный разговор полу
чился в красном утолке 
Стрежевского управления 
буровых работ. Мы сыграли

отрывки из спектаклей 
«Клоп», «Сирано де Берже
рак», «Из племени Кедра» и 
ответили на массу вопро
сов. В сельской школе тоже 
рассказывали о театре и 
читали стихи. С коллегами 
из Парабельского народного 
театра беседовали о новых 
направлениях в режиссуре, 
о проблемах актерского пе
ревоплощения, вариантах
репетиционного периода. 
Всего не перечислишь. В 
творческих встречах участ
вовали практически все 
члены коллектива. Эти гаст
роли еще раз убедили в том, 
насколько возрос культур
ный уровень зрителей.

— Какое значение имеют 
такие выезды для самих ар
тистов?

— Всегда важна оценка 
нашей работы, это дает им
пульс для дальнейшей твор
ческой деятельности. И сло
ва о том, что спектакли до
ставили людям радость, при
глашения приезжать как 
можно чаще, не просто при
ятны, они прибавляют сил и 
желания работать. Мы игра
ли перед очень разными за
лами — ведь зритель из мо
лодого города отличается 
от зрителя старой сибирской 
деревни или рабочего посел
ка. Стало быть, каждый раз 
надо было искать контакт'с 
залом. Очень многое дают 
встречи с людьми — и кол
лективные, и индивидуаль
ные. Ведь в дороге, в гости
ницах мы знакомились с 
летчиками и рыбаками, с 
учителями и геофизиками. 
Услышали массу интерес
нейших рассказов и про 
«старую жизнь», и про се
годняшний день северного 
края. А это все — багаж 
артиста, неоценимый багаж.

В заключение хочется ска
зать об организации гастро
лей. Руководство районов, в 
которых мы побывали, сде
лало все для того, чтобы 
обеспечить их как можно 
лучше. Мы все время ощу
щали заботу и внимание и 
старались отвечать на них 
честной и полноценной ра
ботой.

ОТ РЕДАКЦИИ:
Последний день гастро

лей совпал с шестидесятиле
тием Тамары Павловны Ле
бедевой. В этот день труппа 
работала в Тогуре. В чест
вовании актрисы приняли 
участие партийные и совет
ские руководители Колпа- 
шевского района, было, ска
зано много добрых слов о ее 
творчестве, ей была вручена 
почетная грамота Колпашев- 
ского горкома КПСС и гор
исполкома.

Новоетроевский Дом
культуры Молчановского 
района славится - своей 
самодеятельностью, Он не 
раз занимал призовые места 
в районных смотрах само
деятельного искусства. Ар
тисты Дома культуры — 
частые гости у лесозагото
вителей Чулыма, тружени
ков близлежащих совхозов 
«Тунгусовский» и «Знамя».

Неизменной участницей 
всех концертов является 
бракер шпалозавода Наргин- 
екого рейда Галина Иванов
на Майер. Она любит песни 
советских композиторов, ко
торое с большим мастерст
вом исполняет под собствен
ный аккомпанемент. Зрите
ли очень тепло встречают 
каждое ее выступление.

НА СНИМКЕ: Г. И. Майер.
Фото И. Мурзина.

У ЖЕ Т Р И ' ГОДА пио
нерская дружина сред
ней школы № 21, нося

щая имя Героя Советского 
Союза Марии Цукановой, 
правофланговая. Ребята хо
рошо учатся, шефствуют 
над ветеранами, разыскива
ют героев войны и труда. В 
дружине есть боевые отряды 
юных инспекторов движе
ния и друзей природы.

А когда-то в школе не 
было даже пионерской ком
наты, где можно было со
браться и поговорить о де
лах, не было крепкого акти
ва, способного' организовать 
что-то интересное. Жили ре
бята скучно.

Все изменилось с прихо
дом новой старшей вожатой 
Тамары Кондратьевны Хво- 
ровой. Она сразу начала 
учить актив, дала отрядам 
задание по всем прави
лам оформить пионерские 
уголки.

— На первом заседании 
меня выбрали председателем 
совета дружиньг, — расска
зывала десятиклассница Ма
рина Замулина. — Но я не 
справилась...

— Просто ,мы плохо тогда 
понимали, что такое вообще 
пионерская работа, — поспе
шила уточнить ее подруга 
Света Бабикова. — Особого 
старания тоже не было: ду
мали, такой переворот в 
жизни школы ненадолго, 
пройдет пыл, и все останет
ся по-старому. Однако обще
ние с вожатой изменило на
ши взгляды. Мы давно ком
сомолки и теперь просто 
удивляемся, как раньше 
могли жить без обществен
ной работы.

Вожатая возродила тради
цию отмечать день рожде
ния Героя Советского Союза 
Марии Никитичны Цукано
вой, чье имя с 1966 года но

сит дружина. Она помогла 
ребятам завязать дружбу с 
ветеранами, создать музей 
боевой славы, стать хоро- 

■ шими тимуровцами. •
Познакомившись с пионе

рами, Тамара Кондратьевна 
сказала им: «Вначале давай
те продумаем, как оформить 
нашу будущую пионерскую

лей, которые’ работали здесь 
же, в 21-й, учителями: фото
графии, газетная вырезка, 
где рассказывается о жизни 
и подвиге Тамары-

Обухова родилась в 1923 
году в Томске: Окончив 21-ю 
школу, тогда семилетку, 
Тамара продолжила учебу в 
средней школе № 2. На

С Т А Р Ш А Я
В О Ж А Т А Я
комнату, сделаем сами стен
ды, выставки, а потом бу
дем говорить с директором».

Целый тод ребята готови
ли интерьер своей пионер
ской. И, наконец, настал 
день, когда старшая вожа
тая обратилась к директору 
школы:

— Дайте нам самый свет
лый класс. Там должна 
быть пионерская комната.

Теперь пионерская комна
та — штаб дружины, в кото
ром можно получить ответ 
на любой вопрос, подгото
виться к сбору или просто 
вместе собраться для каких- 
то важных дел.

Однажды вожатой попал
ся старый листок из отряд
ного дневника пионеров, ко
торые окончили школу 12 
лет назад. Из него Тамара 

. Кондратьевна зазнала, что 
пионерский отряд класса но
сил имя Тамары Обуховой. 
А  в школьном архиве есть 
письма к ребятам ее родите-

фронт ушла студенткой Том
ского мединститута. В 1942 
году погибла под Москвой в 
селе Петрищеве, там же, 
где и Зоя Космодемьянская, 
Тамара Обухова была на
граждена медалями «За от
вагу» и посмертно — «За 
боевые заслуги».

Вот все, что стало извест
но вожатой и ребятам о 
комсомолке, участнице Ве
ликой Отечественной войны. 
Новых сведений могло и не 
быть. Но сегодняшние пя- 

’тиклассники, едва став пио
нерами, решили бороться за 
право отряда носить ее имя. 
Начали поиск.

Председатель совета отря
да Оля Рунзя рассказывает:

— Мы ухаживаем за мо
гилой родителей отважной 
томички, разыскиваем лю
дей, знавших ее. В этом го
ду, в день 60-летия -комсомо
ла, отряду присвоили имя 
Тамары Обуховой. А  перед 
этим Володя Кошельский и

Коля Аникин пригласили на 
вечер Надежду Сергеевну 
Ланскую, подругу Тамары. 
Она рассказала много ново
го о девушке, погибшей на 
войне в девятнадцать лет.

В школе открылся музей 
боевой славы. Он рассказы
вает о 46 учениках, ушедших 
на фронт. Семнадцать из 
них с войны не вернулись. 
Среди гостей был один чело
век, особенно близкий . всем 
присутствующим, — Мария 
Кузьминична Чурсина, во
жатая школы с 1938 по 1948 
год и одновременно секре
тарь комсомольской орга
низации. Большой опыт быв
шей вожатой, ее рассказы 
очень помогли в работе Та
маре Кондратьевне.

Тимуровская команда 21-й 
школы — одна из лучших в 
городе. По признанию сове
та дружины, самые заботли
вые и внимательные тиму
ровцы — Леня Чумышев, 
Ира Аникина, Саша и Костя 
Пудовы, Оля Яблочкина.

Сейчас Тамара Кондрать
евна работает методистом в 
Томском городском Доме 
пионеров. Но тем не менее 
приходит в школу. Здесь ее 
всегда ждут.

— Она создала крепкий 
актив в дружине, и теперь, 
когда мы стали почти само
стоятельно вести работу, на
ша задача — удержать дру
жину на правом фланге. Не 
снизить успеваемость, спра
виться со всеми делами 
только на «отлично», — так 
считает председатель совета 
дружины Оля Баранцева.

Так считают все ребята. 
Этому правилу — быть впе
реди, всегда подавать при
мер верности слову и пио-' 
нерскому галстуку — учила 
их старшая вожатая.

Т. ШИРОНИНА, 
наш нешт. корр.

НА СПОРТИВНЫЕ 
ТЕМЫ З А З В Е Н Я Т  I I  К О Н Ь К И ?
Несколько лет назад на катках 
Т о м с к а  б ы л о  м н о г о л ю д н о .  
П о ч е м у  о н и  п у с т у ю т  с е й ч а с ?

О популярности в Томске 
скоростного бега на коньках 
свидетельствовали не только 
переполненные ледовые ста
дионы, но и хорошие резуль
таты наших спортсменов на 
различных соревнованиях. 
На стадионы сотни горожан 
шли отдохнуть. Как случи
лось, что интерес к массово
му катанию снизился вдвое, 
что в некоторых спортивных 
обществах вообще забыли о 
существовании конькобеж
ного спорта?

О воспитании конькобеж
цев заботятся лишь в ДОС 
«Труд». Эго единственное об
щество- в городе, которое 
имеет детскую спортивную 
школу. Работают в ней шесть 
тренеров. В шестнадцати

группах занимаются 200 ре
бят. Воспитанники школы 
защищают не только честь 
общества «Труд», но и в 
большинстве своем составля
ют сборную команду обла
сти.

Лидер томского конько
бежного спорта мастер спор
та СССР Петр Петров добил
ся высоких результатов в 
последние годы. Он чем
пион Центрального совета 
ДСО «Труд». На первенстве 
ВЦСПС занял четвертое ме
сто на дистанциях 5 и 10 
тысяч метров. В прошлом 
году Петр показал лучший 
результат сезона в мире на 
дистанции 5 тысяч метров. 
Есть в ДСШ и способная мо
лодежь. Это в первую оче

редь Сергей- Яковлев, кото
рый стал чемпионом ЦС 
ДСО «Труд» в беге на 3.000 
метров. Чемпионом Сибири 
в беге на 5.000 метров стал 
молодой конькобежец Дмит
рий Рапп.

Немалая заслуга в успехе 
спортсменов принадлежит 
их наставникам. Хороших 
конькобежцев подготовил 
II. А. Колесников. Неплохих 
результатов у девушек доби
лась Елена Поспелова. Ее 
тренирует Н. А. Колеснико
ва.

Есть секции скоростного 
бща на коньках в трех ву
зах нашего города — поли
техническом, мединституте и 
университете. В остальных 
коллективах и спортивных 
обществах вообще забыли о 
коньках. Забыл об этом и го
родской комитет по физиче
ской культуре и спорту, ко
торый вот уже два года це 
проводит соревнований на

ЧТО ГДЕ СЛУЧИЛОСЬ?

Н о ч н о й  « п о к у п а т е л ь »

. — -'i

Миндибая Молобаева,
старшего мастера топливно
транспортного цеха ГРЭС-П, 
вызвали среди ночи на ава
рийную работу. Быстро 
одевшись, он вышел на ули
цу. Ночной вызов ему не 
впервой: 22 года он отдал 
беспокойному своему делу. 
В коллективе ГРЭС-П его 
знают как умелого, ответ
ственного производственни

ка, авторитетного человека. 
Уже много лет он активно 
участвует в охране общест
венного порядка, один из ве
теранов ДНД.

Когда Молобаев свернул 
на улицу Шевченко, его 
внимание привлек человек, 
стоявший у магазина № 24 
Кировского райпищеторга. 
Молобаев взглянул на ча
сы: 4 часа. «Странно», —• по

думал мастер и решил по
наблюдать за ночным «по
купателей». А  тот, оглянув
шись, шагнул к витрине и, 
разбив ее, исчез в магазине. 
Улица по-прежнему была 
пустынной. Схватив палку, 
Молобаев подошел к витри
не. В помещении орудовал 
молодой парень. Треснуло 
под ногой Молобаева стекло, 
и вор от неожиданности

первенство города по этому 
виду спорта.

Некоторое время при 
ДЮСШ облоно было создано 
отделение скоростного бега 
на -коньках. Но потом груп
пы распались. Много дет
ских спортивных школ су
ществует при гороно, но от
крытие ДСШ или отделения 
по конькобежному спорту 
здесь не планируется.

Для летних тренировок 
энтузиастам коньков необ
ходим роликодром. Это не
сложное сооружение — ас
фальтированная круговая 
дорожка длиной 400 м. 
Бригадам, которые обслужи
вают стадион «Труд», надо 
лучше готовить лед для тре
нировок и соревнований. Об 
этом уже не раз говорилось.

Да, конькобежный спорт 
нуждается сейчас и в улуч
шении материальной базы. 
Об этом должны позаботить
ся спортивные организации 
нашего города.

А. ТАЕНКОВ.

выронил добычу. В это вре
мя мимо Магазина проезжа
ла дежурная' машина 
ГРЭС-П. Ее водитель М. П. 
Чинаев поспешил на помощь 
Молобаеву.

Вскоре подъехала мили
ция. Вором - оказался 19-лет
ний А. Шустов, слесарь ав
тобазы № 2. Против него 
возбуждено уголовное дело.

И. БЫЧИХИН,
старший инспектор отде
ла охраны общественно

го порядка УВД.

О Ч Е Р Е Д Н А Я  
СЕССИЯ МОК
В столице Уругвая — Мон
тевидео завершила трех
дневную работу очередная
— 81-я сессия Междуна
родного олимпийского ко
митета. В центре внимания 
ее участников, были докла
ды организаторов ближай
ших Игр — Москвы и Лейгк- 
Плэсида. Председатель Орг
комитета «Олимпиада-80» 
заместитель председателя 
Совета Министров СССР 
И. Т. Новиков представил 
участникам заседания до
клад, в котором полно и об
стоятельно освещается ход 
подготовительных работ, 
строительства спортсоору- 
жений в Москве и других 
городах СССР, где будут 
проводиться олимпийские 
старты. Члены МОК ппизна- 
ли, что подготовка Москвы 
к Олимпиаде не внушает 
опасений, подобных тем. ка
кие были накануне монре
альской Олимпиады-76. МОК 
утвердил девиз Игр в Моск
ве: «Олимпиада во имя мира 
и во славу спорта».

Во время сессии состоя
лись выборы третьего вице- 
президента МОК — им' стал 
представитель Японии Ма- 
садзи Киокава.
- Сессия МОК отклонила 
заявки ЮАР и Родезии о 
восстановлении этих стран в 
международном олимпий
ском движении. Президент 
МОК Килланич заявил, .что 
вопрос о ЮАР может рас
сматриваться только после 
1980 года, причем сначала, в 
эту страну будет направле
на специальная комиссия 
МОК для изучения положе
ния дел' на месте.

Участники сессии решили 
принять в МОК КНР, про
должая одновременно при
знавать олимпийский коми
тет Тайваня.

Следующая сессия МОК 
состоится во время бел ой 
Олимпиады-80. (ТАСС).

С Р Е Д А ,  11 апреля 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. Мульт

фильмы. 11.35. ‘ «Строговы». 5-я 
серия. 12:40. «Клуб' кинопутеше- 
ствий». 13.40. Новости.

С 13.45 до 16.00 -— перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «Твой 

труд -—■ твоя высота». Кино
программа. 17.00. «Родная при
рода». 17.25. «Наставник». Теле- 
очерк. 17.55. Концерт фольк
лорного ансамбля завода гру
зовых автомобилей г. Страхо- 
внц (Польша). 18.25. «Качество 
— главное направление». При
нимает участие член ЦК КПСС, 
первый секретарь Львовского 
обкома КП Украины В. Ф. Яоб- 
рик.

ТО М С К
18.40. Цв. Новости. 18.55. 

«Томскую нефть — Родине».
МОСКВА .

19.10. Документальный теле
фильм. 20.15. «Сегодня в мире». 
20.30.' «К звездам». Концерт 
советской песни. 20.55. Торже
ственное, собрание, посвящен
ное Дню космонавтики. Транс
ляция из Колонного зала Лома 
Союзов. 22.30. «Время». ?:-йО0 . 
Чемпионат СССР по Футбсщу. 
«Динамо» (Киев) — «Динамо» 
(Тбилиси). Трансляция из Кие
ва. 00.45. Новости.

В ТОР АЯ П Р О Г Р А М М А
ТОМ С К

19.30. '. «Фильм — детям», 
Мультфильмы. 19.40. «Наши го< 
сти». Играет лауреат между, 
народного конкурса С. Бодюй 
(фортепьяно?.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТО М С К
20.30. Цв. Новости.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО. '

11 апреля — «К лоп» — 19-30.

ю ш ш а
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

«В и н н е т у  —  сын И нч у -Ч у н а »
(две серии) —  9, 11-40, 14-20,
17, 20.

имени М. ГОРЬКОГО 
« П р и н ц и п  «домино» —  8-40,

10-20, 12, 13-40, .15-20, 17,
18-40. 20-20, 22. «П оследни й  по
ц е л у й »  —  8-40. 10-20, 12, 13-40, 
15 20, 17, 18-40, 20-20, 22. Зал 
кинохроники. «Гр а н и ц а  и вре
мя», «Пью щ ие д е ти »  •—  9,
10-05, 11-10. 12-15, 13-20, 14-25. 
15-30. 16-35. 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
Г^ультсборник « Н у ,  погоди!»

(12 в ы п у с к о в ! —  8-40, 11-10,
13- 40. 16-10. 18-40, 21-10. « П р и н 
цип «до м и но» —  8-35. 12-10,
14 .16. 17-45. 19-30, 21-15. « Л е с 
ная хроника»,  «Звездочка» 
№ 13 —  10-30.

«ПИОНЕР»
М ультсборник Ns 7 «Бремен

ские музыканты» —  9, 10-20,
Ы-40, Киноклуб «Кем и каким 
быть» — 15, «М ама» —  13.
15-20. «К а п и та н »  —  17, 18-45,
20-  30.

имени И. ЧЕРНЫХ
« А ф о н я »  —  9, 10-40. 12-20,

14- 10. 16, 17-40, 19-20. 21.
«Ж н е ц ы » —  9. 12-35, 14-30,
.16-20. 18-10, 20. 21-40. «П о д а 
рок черного к олду на»  —  10-45.

«СИБИРЯК»
«Хлеб детства моего» — 9-20. 

«Ж енщ ина, которая поет»— I I ,
12-30 14, 15-30. 17, 18-30, 20,
21-  30.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Ч астны й  де текти в »  •-*> 19,

21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД» 
«П я тн а д ц а ти ле тн и й  капитан»

—  11, 15. «Королева чардаша»
—  17. 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«На горе стоит гора» —  17,

19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
« И щ у  мою су дьбу »  — > 15.

«Жестокое лицо Нью7йорка»
—  17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО 

«Мачеха Саманишвили»
19. 21,______________________________

14 апреля
Концертный зал 

филармонии
КОНЦЕРТЫ ТОМСКОГО 

СИМФОНИЧЕСКОГО 
ОРКЕСТРА

(по абонементу № 1 для 
ученых)

В программе: произведе
ния Дебюсси, Равеля.

Дирижер — Борис БА
БЕНКО.

Начало — в 20 часов. 
Билеты продаются..

Управлению издательств, 
полиграфии и книжной тор. 
товли Томского облисполко
ма требуется на постоянную 
работу бухгалтер-ревизор.

За оправками обращаться 
по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 66, тел. 2-28-76.

Томскому бюро путешест
вий и экскурсий на постоян. 
ную работу - срочно требует
ся бухгалтер.

Справки по тел. 3-14-21.

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
13 апреля

в помещении Дома офицеров
16 апреля

в помещении ДК ТЭМЗа
Е. Птичкин

«БАБИЙ БУНТ»
(казачья музыкальная комедия в 2-х действиях) 

Начало — в 20 часов.
20 апреля

в помещении ДК ГПЗ-5
Р. Гаджиев

«МАМА, Я ЖЕНЮСЬ»
(музыкальная комедия в 2-х действиях)

Начало — в 20 часов.
21 апреля

в помещении ДК «Авангард»
И. Кальмап

«БАЯДЕРА»
(оперетта в 3-х действиях)

Начало — в 19 часов. У

ГОРОДСКОЕ БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ И ИН
ФОРМАЦИИ НАСЕЛЕНИЯ ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ТРЕСТА ГОРГАЗ!
Газ—ценное топливо. От того, как оно расходуется каж. 

дым абонентом, зависит нормальное газоснабжение всей 
области. Призываем всех абонентов, руководителей уч
реждений и .предприятий, лиц, ответственных за газовое • 
хозяйство, принять активное участие в борьбе за эконом
ное расходование газового топлива:

выключайте газовые горелки в перерывах в работе и 
по окончании ее;

не используйте газовые приборы для отопления поме
щения;

когда пища закипит, убавьте пламя поворотом ручки
крана.

При появлении запаха газа в квартире, подъезде, под
вале или вблизи групповой дворовой установки немед
ленно звоните в аварийную службу треста Горгаз по те
лефону 04.

•- I гг г-ь- -•> £5Г ' | Трест Горгаз.

МЕНЯЮ двухкомнатную натную благоустроенную« в
благоустроенную квартиру г. Томске.
(32 кв. м, есть телефон) в Обращаться; г. Томск, тел. 
г. Джезказгане на двухком- 3-08-54.

на предприятия дорож
ного ремонтно-строитель
ного треста: бульдозе
ристов, водителей авто
мобилей, слесарей по ремон
ту автомобилей, мотористов 
мотокатков, дорожных рабо
чих, асфальтировщиков, 
слееарей-сантехников, бетон
щиков, рабочих цветоводст
ва, каменщиков, бордюрщи- 
ков, заместителя главного 
бухгалтера, старшего бух
галтера материальной груп
пы, бухгалтера. Жилпло
щадь предоставляется в по
рядке очереди;

в УВД Томского облис
полкома: радиомехаников и 
монтеров связи II I и IV раз
рядов. Оплата труда — по
временно-премиальная;

в Томский областной дра
матический театр: техничек 
на сдельно-повременную ра
боту, коменданта здания, 
подсобных рабочих, сантех
ников, старшего инженера- 
энергетика;

в детский сад № 41 (п.ер. 
Пушкина, 8) производствен
ного объединения Сибка- 
бель: помощника повара,
дневных нянь;

во вновь открывающиеся 
ясли-сад № 64 производст
венного объединения «Кон
тур»: воспитателей, дневных 
нянь, повара. Одиноким пре
доставляется общежитие;

в автоколонну № 1974; ав
тослесарей, шоферов, дис
петчеров, юрисконсульта;

во вновь организующийся 
Томский участок спецуправ- 
ления пусконаладочных ра
бот Главтранснефти для ра
боты в командировках: ин
женеров и техников — элек
триков, электромонтеров и 
слесарей КИП и А  IV  — VI 
разрядов, слесарей и инже- 
неров-механиков для вы
полнения наладочных работ 
по релейной защите и ав
томатике, оборудования
КиП и А. Нуждающиеся обе
спечиваются благоустроен
ным общежитием, квартйра- 
ми — в порядке очереди;

в детскую больницу № 1: 
медицинских сестер, сани
тарок, гардеробщиц, прачку, 
лаборанта в клиническую и 
биохимическую лаборато
рии;

на Томский электролам
повый завод: дневных и 
вечерних нянь для работы в 
детских учреждениях. За 
пенсионерами сохраняется 
полностью пенсия. Матери
альное вознаграждение по 
итогам работы выплачивает
ся при стаже 1 год;

в городское профессио
нально-техническое учили
ще № 1: мастеров производ
ственного обучения в груп- 
пу токарей и слесарей по 
ремонту, заведующего хо
зяйством;

в ясли-сад № 36' (ул. 
К. Маркса, 61): дневных и 
вечерних нянь, воспитателя, 
слесаря (оклад 160 рублей). 
Одинокие обеспечиваются 
общежитием.

Обращаться: г.. Томск, пр. . Кирова, 17, или ул? К. Марк
са, 7, в бюро по трудоустройству.

Производственное объединение Томскгорпрокатразно- 
быт приглашает на работу приемщиков комплексных 
приемных пунктов. Их работа организована по пяти
дневной неделе с 8-часовым рабочим днем (с 10 до 19 ча
сов), выходные дни — роскресенье, понедельник.

Приемщики комплексных пунктов принимают заказы, 
от населения на следующие виды бытовых услуг: хймчи- 
стка и крашение одежды, ремонт обуви, телерадиоаппа
ратуры, бытовой техники, вязание, пошив и ремонт три
котажных изделий, переплет книг, заточка ножей и нож
ниц.

Оплата труда приемщиков — сдельно-премиальная.
Обращаться: г. Томск, ул. Нахимова 19/1, в отдел кад

ров. Проезд Трамваем № 2 до остановки «Ул. Артема».

Клиникам Сибирского филиала онкологического науч
ного центра Академии медицинских наук СССР на по
стоянную работу требуются: главная медицинская сестра 
клиник со стажем работы не менее пяти лет, старшие ме
дицинские сестры отделений, медицинские сестры, сест
ры-анестезисты, операционные сестры, лаборйнты 
клинической и биохимической лабораторий, сестры-хозяй
ки, санитарки, повара, кухонные рабочие, сантехники, 
электрики, старший бухгалтер, кассир, старший инженер, 
снабжения, старший инженер ремонтно-строительного 
участка, старший инженер по ремонту и обслуживанию 
медицинского оборудования, заведующий хозяйством, за
ведующие складами, лифтеры, технички, гардеробщики, 
подсобные рабочие, экспедитор, дворники, заведующий 
канцелярией.

За справками обращаться в отдел кадров Сибирского 
филиала по адресу: г. Томск, пер. Кооперативный, 5. -(=

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
совместно с Моряковскич 
судоремонтно - судострои 
тельным заводом объявляют 
набор в учебный комбинат 
Моряковского судоремонтно
судостроительного завода на 
двухмесячные курсы по спе
циальности . рулевой-мото
рист.

Принимаются юноши не 
моложе 18 лет. Выплачива
ется стипендия 72 рубля в 
месяц. Принятые на курсы 
обеспечиваются общежи
тием.

За всеми справками об
ращаться по адресам: 
г. Томск, пр. Кирова, 17, или 
ул. К. Маркса, 7; Томская 
обл., Моряковский СРСЗ, 
учебный комбинат.
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